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TITULARES LOCALES 
 

Agüera es un político recto: César Camacho 
César Camacho Quiroz, dirigente nacional del PRI, respaldó a Enrique Agüera Ibáñez, 
candidato de 5 de Mayo a la alcaldía, al subrayar que es un "político recto" y cuenta con una 

hoja de servicios "dilatada", por lo que "se equivocan" quienes quieren hacerle daño por esa 
vía. (El Sol de Puebla) 

  
PRI defenderá su triunfo en tribunales federales: César Camacho 
“Mientras el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se dice respetuoso del Pacto 

por México, infiere en las elecciones y muestra una clara intensión de tener una influencia 
más allá de las leyes”, acusó el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), César Camacho Quiroz. (Heraldo) 
   
Las revisiones siguen: Auditoría 

El titular de la Auditoría Superior del Estado de Puebla, David Villanueva Lomelí, dio a 
conocer que al margen de que la Comisión Inspectora del Congreso determinó no dictaminar 

las cuentas públicas en el proceso electoral, la institución seguirá con la fiscalización. 
(Síntesis) 
  

Arremete PRI contra el doble discurso de RMV 
El presidente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, endureció el mensaje en contra del 

gobernador Rafael Moreno Valle al pedirle que deje el doble discurso, ya que, por un lado, 
ofrece respeto a la legislación electoral, pero sus acciones demuestran que el gobierno 

estatal está involucrado favoreciendo a un partido. (Intolerancia Digital) 
  
#Ofertómetro: Agüera y Gali defienden calidad y no cantidad 

El candidato a la alcaldía de Puebla por la alianza PRI-PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, aseguró 
que más allá del número de propuestas que se realicen en las campañas, se debe priorizar 

los compromisos con base en estrategia e investigación. (Cambio) 
  
Echa VW a la calle a los 800 eventuales  

Al cierre del primer semestre del año alrededor de 800 trabajadores eventuales ya no 
renovarán su contrato laboral con la empresa automotriz Volkswagen de México, en tanto se 

analiza reducir de tres a dos los turnos de producción en la nave 4 de la planta armadora. 
(Milenio digital) 
  

Bloqueo de nueve horas para exigir la salida del metrobús 
Por más de nueve horas, medio millar de pobladores del municipio de San Andrés Cholula 

bloqueó la carretera federal a Atlixco en sus dos sentidos para exigir al gobierno estatal la 
salida del metrobús de Puebla, por ser un servicio ineficiente y el más caro del país, con una 
tarifa de 7.5 pesos. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 

 
Obras del Corredor Turístico anulan inversión de 250 mdp en trienio pasado 
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Las obras del Corredor Turístico Los Fuertes-Catedral ejecutadas por las administraciones 
estatal y municipal en Puebla enterraron la inversión de 250 millones de pesos realizada el 

trienio pasado para rehabilitar el primer cuadro de la capital. (e-consulta) 
  
Autoridades supervisan construcción de centros de servicios en Tlachichuca 

Funcionarios del gobierno estatal de Puebla y municipales de Tlachichuca supervisaron el 
inicio de la construcción del Centro Integrador de Servicios Tepetitlán, así como la 

ampliación, remodelación y equipamiento del Centro de Salud de Servicios Ampliados de la 
cabecera municipal. (Periódico digital) 
  

Infraestructura de Educación y Salud para cabeceras y Juntas Auxiliares 
El Gobernador Rafael Moreno Valle ratificó su compromiso de impulsar obras de alto impacto 

social, principalmente en los rubros de educación y salud, así como utilizar toda la fuerza del 
estado para transformar a municipios como Tlachichuca. Añadió que en este concepto, las 
Juntas Auxiliares juegan un papel trascendental en la transformación de Puebla. 

(Contraparte) 
  

César Camacho exige "piso parejo" e imparcialidad al IEE 
El presidente nacional del PRI, César Camacho, pidió “suelo parejo” y un trato equitativo en 
la contienda electoral de Puebla, por lo que llamó a los partidos a la legalidad y ética política; 

y al IEE a que se conduzca con imparcialidad. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

Recibe 302 mdp cúpula petrolera 
En 2012, Pemex entregó al sindicato petrolero un promedio de 830 mil pesos diarios, para 
un total de 302 mdp, sin contar las cuotas de los agremiados. (Reforma) 

  
Gobernación explicará a ONG sobre Gendarmería 

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó que se tomará en cuenta la 
opinión de la sociedad en el proyecto de la Gendarmería Nacional, por lo que el proyecto 
será presentado ante organizaciones civiles. (El Universal) 

  
Tepito: cuatro ejecutados en un gimnasio 

Dos sujetos armados dispararon contra los clientes del gimnasio Extreme Body, ubicado en 
Tepito y dejaron cuatro muertos. Ambos agresores fueron detenidos. El jefe de Gobierno del 
Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, en conferencia de prensa minutos después del 

ataque, ofreció que realizarán un operativo para restablecer la “estabilidad” de la zona. 
(Milenio digital)  

  
Volaron $80 mil millones de fondos de retiro en mayo 
Sólo en el mes de mayo, la fuerte volatilidad de los mercados financieros en México y el 

extranjero provocó pérdidas por 80 mil 492 millones de pesos en los fondos para el retiro de 
los trabajadores mexicanos, reveló la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar). 

(La Jornada) 
  
Las ciudades inteligentes son una obra en construcción 
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Tecnología, espacios y personas: su convergencia moldea las tendencias en la concepción de 
urbes eficientes, responsables con el medio ambiente y que mejoren la calidad de vida de 

sus habitantes. La Ciudad Creativa Digital de Guadalajara será el laboratorio mexicano. (El 
Economista Digital) 
 

Ejecutan a cuatro en Tepito 
La violencia volvió a imperar en el Barrio Bravo de Tepito, donde cuatro personas fueron 

ejecutadas, tres de ellas familiares, en el interior del Gimnasio Extreme Body, luego de que 
varios sujetos encapuchados ingresaron al lugar y abrieron fuego de manera directa en 
contra de tres personas, para rematar con el propietario del lugar, Ariel Castañeda, quien 

intentó mediar la situación. (Crónica Digital) 
  

Asesinan a 4 en Tepito; dos detenidos tras tiroteo: Mancera 
Un ataque armado en el interior de un gimnasio de la colonia Morelos, delegación Venustiano 
Carranza, dejó ayer un saldo de cuatro personas asesinadas y dos detenidos. Por esos 

hechos, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, ordenó anoche la 
recuperación de la seguridad de la zona de Tepito y la colonia Morelos. (Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

INTOLERANCIA 
• Destina Eduardo Rivera 600 mdp a 35 proyectos 

Serán aproximadamente 600 millones de pesos los que se destinarán para diversas obras 
públicas al cierre de la administración del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, sin 

recurrir a ningún tipo de endeudamiento. Esta cantidad de recursos, tanto federales como 
propios, serán aplicados apara las obras de concreto hidráulico de la 11 Norte-Sur y calzada 
Zavaleta, para las obras de la primera etapa del Corredor Turístico Paseo Bravo-Catedral, la 

Unidad Deportiva del Norte —con piscina semiolímpica—, pavimentaciones y espacios 
deportivos en colonias y juntas auxiliares. Al respecto, el edil poblano destacó que al cierre 

de su administración contará con finanzas sanas como para evitar cualquier solicitud de línea 
de crédito que se pueda heredar a la siguiente gestión. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109629 

 
RETO DIARIO 

• INAH aún no aprueba intervención del Paseo Bravo por corredor turístico 
A pesar que Rafael Moreno Valle, gobernador del estado de Puebla, anunció la rehabilitación 
del Paseo Bravo como parte del Corredor Turístico Catedral-Paseo Bravo, este día, el 

presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que dicha intervención, hasta 
el momento, no está avalada por autoridades federales. En este sentido, el alcalde, expresó 

que las obras del corredor estarán divididas en dos polígonos; el primero de ellos, será la 
dignificación del cuadrante que abarca la calle 16 de Septiembre y Avenida Reforma, además 
de la 7 Poniente a la 11 Sur. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46820&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-INAH-aun-no-aprueba-intervencion-del-Paseo-Bravo-por-corredor-turistico- 

 
NG PUEBLA 
• Invertirá Rivera 600 mpd en últimas obras de su gestión 
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El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que para este último año de su gestión 
invertirá 600 millones de pesos en proyectos de obras que beneficiarán a los ciudadanos, 

entre los que se encuentran: el corredor turístico “Catedral-Paseo Bravo”, la pavimentación 
con concreto hidráulico de la Avenida 11 norte-sur, además de dos polideportivos, uno con 
alberca semi-olímpica. En entrevista, el munícipe detalló que se edificará un centro deportivo 

en la zona norte de la capital, que incluirá una segunda alberca similar a la de la colonia 
Castillotla y tendrá un costo de 23 millones de pesos; a su vez, se hará otro más de menores 

dimensiones en la junta auxiliar de San Felipe Hueyotlipan. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57100invertirá-rivera-600-mpd-en-últimas-obras-de-su-
gestión#.UbEr_ZY2VRs 

 
NG PUEBLA 

• Entrega Rivera dignificación de tres desayunadores 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó la dignificación de tres desayunadores, 
uno en la junta auxiliar de la Libertad y dos en la Resurrección, con una inversión mayor a 

un millón de pesos, donde destacó que seguirá, con el apoyo de los patrocinadores, 
construyendo más espacios que mejore la alimentación de los niños. Con estos nuevos 

comedores se dará beneficio a casi mil alumnos que de los cuales poco menos de la nota 
sufren de sobre peso u obesidad, y el resto padece desnutrición, por lo que ahora contarán 
con un lugar en el que se les brindarán alimentos adecuados para su desarrollo. (Evangelina 

Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57083entrega-rivera-dignificación-de-tres-

desayunadores#.UbEsIJY2VRs 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Inaugura Ayuntamiento tres nuevos desayunadores infantiles 
El Ayuntamiento de Puebla inauguró tres nuevos desayunadores infantiles con lo que suman 

actualmente 59 espacios de este tipo en todo el municipio de Puebla, detalló la presidenta 
del Sistema DIF Municipal, Liliana Ortiz de Rivera. Destacó que durante los siguientes ochos 
meses que le restan a la administración municipal, se continuará impulsando a este esquema 

alimenticio que tiene como finalidad de apoyar a los estudiantes de nivel básico a tener una 
alimentación sana en el desayuno. Asimismo destacó el apoyo económico de la Fundación 

Jenkins, pues producto de sus aportaciones económicas.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3009380.htm  
  

INTOLERANCIA 
• Entrega Liliana Ortiz tres desayunadores; suman 59 

La presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, entregó los desayunadores 
57, 58 y 59 de la administración municipal, a favor de la niñez poblana, para lo cual se 
invirtieron un millón 36 mil 225 pesos. Durante su discurso en la primaria federal matutina 

Narciso Mendoza, de la colonia Belisario Domínguez, en la junta auxiliar de La Libertad, Ortiz 
Pérez destacó que en total se beneficiaron 270 menores que estudian en las escuelas Narciso 

Mendoza y Miguel Hidalgo, ubicadas en la junta auxiliar de La Resurrección, y en la primaria 
vespertina José Vasconcelos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109628 

 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 07 de Junio de 2013 

 
 

 5 

INTOLERANCIA 
• Autorizan primera etapa del Corredor Paseo Bravo-Catedral 

El proyecto de la primera etapa del Corredor Turístico Paseo Bravo-Catedral ya fue 
autorizado por las instancias federales del Fondo Nacional para la Cultura y las Artes (Fonca) 
para ser ejecutardo en atención al Centro Histórico de Puebla. La primera etapa del corredor 

consiste en la iluminación, mejoramiento de fachadas, nivelación de adoquines, instalaciones 
eléctricas subterráneas y la implementación de ciclovías, entre otras acciones, en las calles 5 

Norte-Sur hasta la 13 Norte-Sur, y entre 2 Poniente y 7 Poniente, por un monto de 50 
millones de pesos. Al respecto, el presidente municipal Eduardo Rivera precisó que incluso el 
INAH delegación Puebla ya dio el visto bueno para la intervención de estas calles. (Alejandro 

Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109627  

 
E-CONSULTA 
• Inaugura el Ayuntamiento 3 desayunadores infantiles 

El Ayuntamiento de Puebla sumó hasta el momento 59 desayunadores, al entregar esta 
mañana tres nuevos espacios de este tipo a favor de la niñez poblana, cuya inversión fue 

superior al millón 36 mil pesos. Acompañada por su esposo, el edil Eduardo Rivera Pérez, la 
presidenta del Sistema DIF, Liliana Ortiz de Rivera, encabezó el evento matutino en la 
colonia Belisario Domínguez perteneciente a la junta auxiliar de La Libertad, garantizando el 

compromiso del gobierno municipal por seguir favoreciendo con programas sociales a favor 
de los menores de edad. (Genaro Munguía)  

http://e-consulta.com/nota/2013-06-06/ciudad/inaugura-el-ayuntamiento-3-desayunadores-
infantiles 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Ayuntamiento inauguró la dignificación de tres desayunadores más 

En gira de trabajo por las juntas auxiliares de la Libertad y Resurrección el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez acompañado de la presidenta del Sistema DIF Municipal, 

Liliana Ortiz de Rivera, entregaron la dignificación de tres desayunadores para igual número 
de escuelas en beneficio de 270 alumnos, el edil subrayo que estos desayunadores a la fecha 
suman 59 dignificados y será en próximas fechas que se ponga en marcha el número 60, lo 

que superará la meta de 51 desayunadores comprometidos para este trienio. Rivera Pérez 
enfatizó que para estas obras se ejerció un recurso que superó el millón de pesos, de los 

cuales 206 mil fueron aportación municipal. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

NG PUEBLA 
• Habitantes de San Bartolo denuncian aumento de inseguridad 

Habitantes de la Unidad Habitacional San Bartolo piden a las autoridades municipales que 
aumenten la seguridad en la zona debido a que en la última semana se han registrado seis 
hechos vandálicos, convirtiendo a la colonia en un foco rojo. Elías López, taxista y habitante 

de la zona, fue uno de las víctimas que han sufrido el despojo de autopartes. Aseguró que 
tras visitar a sus familiares por menos de 5 minutos, le robaron uno de los neumáticos, a 

plena luz del día. (Gabriela García Guzmán) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57120habitantes-de-san-bartolo-denuncian-aumento-de-
inseguridad#.UbErBJY2VRs 

 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57120habitantes-de-san-bartolo-denuncian-aumento-de-inseguridad#.UbErBJY2VRs
http://www.ngpuebla.com/puebla/57120habitantes-de-san-bartolo-denuncian-aumento-de-inseguridad#.UbErBJY2VRs
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NG PUEBLA 
• Algunos indigentes se resisten a ir al dormitorio municipal: SMDIF 

La zona de la CAPU, el Centro Histórico y algunos mercados municipales grandes como el 
Independencia, son los principales lugares donde las personas indigentes encuentran refugio, 
reveló Joaquín García Vinay, director general del Sistema Municipal DIF (SMDIF), quien dijo 

que muestran resistencia para ingresar al dormitorio municipal. Incluso, Garcia Vinay 
mencionó que a muchos de ellos ya los tienen identificados y conoces sus nombres, en su 

mayoría adultos, quienes al momento de invitarlos a este centro argumentan que trabajan 
en estos espacios barriendo o limpiando, pues buscan quedarse. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57112algunos-indigentes-se-resisten-ir-al-dormitorio-

municipal-smdif#.UbEr0pY2VRs 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Liberan la Siglo XXI después de 24 horas de bloqueo 
Luego de más de 24 horas de bloqueo los simpatizantes del precandidato del PT, Félix 

Cazales Díaz, abrieron la autopista Siglo XXI, tras acordar que una comisión se trasladaría a 
las oficinas del Instituto Electoral del Estado (IEE) para lograr el registro del aspirante. Así 
desde las 14:00 horas abrieron el paso, luego de que llegó el subsecretario de Seguridad 

Pública, Raúl Gómez de la Cruz, quien pidió a los quejosos permitir la circulación de los 
vehículos y trasladarse a las oficinas del IEE para llegar a un acuerdo. Y es que cabe 

recordar que desde el miércoles a las 11:00 horas los pobladores del municipio de 
Atzozohuacan arribaron a la caseta de cobro. (Mayra Hernández, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3009904.htm   
 
HERALDO 

• RUTA, servicio ineficiente y caro: ciudadanos 
Cientos de colonos del municipio de San Andrés Cholula, bloquearon la carretera federal a 

Atlixco, por más de 8 horas, además retuvieron seis unidades de la Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA); pues denunciaron que el nuevo sistema de transporte brinda 
un servicio ineficiente y caro, asimismo exigieron puentes peatonales y retornos. 

Aproximadamente a las 7:30 horas de este jueves, vecinos de la Concepción La Cruz, colonia 
de San Andrés Cholula, bloquearon la carretera federal a Atlixco en el kilometro 3.5; en 

ambos sentidos; minutos después retuvieron seis unidades del RUTA, tres troncales –T-3 con 
número de placa 653-311-S, T-4 con número 653-312-S, y T-5 con número 653-949-S- y 
tres camiones normales –T-11 con número de placa 653-955-S, T-22 con número 653-967-S 

y T-9 con número 653-953-S-. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-07/portada/ruta-servicio-ineficiente-y-caro-

ciudadanos  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• "Denuncien el abandono en que viven", dice Agüera a vecinos del norponiente 
Enrique Agüera Ibáñez, candidato del PRI–Verde a la presidencia municipal de Puebla de la 

coalición Cinco de Mayo, agradeció ante más de 2 mil habitantes de colonias del norponiente 
“que expresen con valentía y con coraje el abandono en que viven, como la inseguridad, lo 
que representa un riesgo para sus familias”. El abanderado opositor se comprometió a 

regresar como presidente municipal en los primeros 100 días de gobierno para hacer 
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realidad las aspiraciones legítimas de quienes hoy están en el abandono y pobreza. “Con 
inteligencia y valor, vamos a hacer que los ladrones y rateros,…”, apuntó (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncien-el-abandono-en-que-
viven-dice-aguera-a-vecinos-del-norponiente_id_25423.html  
 

E-CONSULTA 
• Pacta federación inversión de 130 mdp para turismo en Puebla 

La Secretaría de Turismo federal y el gobierno del estado acordaron una inversión conjunta 
de 130 millones de pesos para proyectos que detonen el turismo en la entidad. El gobierno 
federal otorgará  "Apoyos para el Desarrollo de la Oferta Turística" mediante una partida 

presupuestaria de 56.5 millones de pesos, la cual debe replicar la administración estatal para 
siete programas y catorce acciones destinadas a la atracción de visitantes a la entidad, 

según lo publica este jueves el Periódico Oficial de la Federación. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-06/turismo/pacta-federación-inversión-de-130-
mdp-para-turismo-en-puebla 

 
E-CONSULTA 

• Empresarios de Canacintra piden a Agüera trabajar en seguridad 
En un diálogo que sostuvo con afiliados a la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra) en Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 

de Mayo PRI-Verde a la presidencia municipal de esta ciudad, se comprometió a entablar un 
diálogo permanente con diferentes sectores y organizaciones para que las decisiones sean 

compartidas, porque el gobierno no tiene el monopolio de la verdad, “el verdadero arte de la 
política radica en construir acuerdos”. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-06/política/empresarios-de-canacintra-piden-
agüera-trabajar-en-seguridad 
 

E-CONSULTA 
• Propone Gali alarmas vecinales para reforzar seguridad en Puebla 

Tony Gali, candidato a la presidencia municipal capitalina de la coalición Puebla Unida, 
expuso a los ciudadanos el programa de alarmas vecinales que facilitarán la coordinación e 
integración de la sociedad y los cuerpos de seguridad en el combate a la delincuencia. 

Durante un recorrido puerta a puerta por la colonia Valle del Paraíso, ubicada al sur de la 
ciudad, el abanderado de Puebla Unida se comprometió a mantener la seguridad en todo el 

municipio. “Nosotros tenemos plataformas con propuestas muy concretas para atender la 
seguridad, vamos a seguir trabajando en el municipio para atender las necesidades de los 
ciudadanos”, dijo el candidato. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-06/política/propone-gali-alarmas-vecinales-para-
reforzar-seguridad-en-puebla 

 
E-CONSULTA 
• Diputados exigen regular a lava coches 

Los diputados locales aprobaron un exhorto hacia el ayuntamiento de Puebla para que se 
regule la figura de lava coches dentro del Código Reglamentario Municipal. El punto de 

acuerdo fue presentado por la legisladora del albiazul Denise Ortiz Olmedo, quien explicó que 
no es sólo una cuestión de normar un tipo de comercio informal, sino que es un tema de 
seguridad. La idea central del exhorto, añadió, es que se incluya la figura de lava coches en 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-06/turismo/pacta-federación-inversión-de-130-mdp-para-turismo-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-06/turismo/pacta-federación-inversión-de-130-mdp-para-turismo-en-puebla
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el reglamento municipal, para facultar la entrega de permisos a quienes brindan este servicio 
en la vía pública. (Shanik David)  

http://e-consulta.com/nota/2013-06-06/gobierno/diputados-exigen-regular-lava-coches  
 
PERIODICO DIGITAL 

• Gali Fayad reitera su compromiso de municipalizar colonias irregulares 
El candidato de la coalición Puebla Unida a la presidencia municipal de esta capital, Antonio 

Gali Fayad, recorrió acompañado por el candidato a diputado por el Distrito 15, Jorge Aguilar 
Chedraui, calles y viviendas de la colonia Valle del Paraíso, una de las 340 que carecen de 
certeza jurídica al no estar regularizadas. El candidato destacó que las principales demandas 

de los habitantes se enfocan en la total carencia de servicios como alumbrado, 
pavimentación, drenaje, alcantarillado y seguridad pública. En este sentido, reiteró su 

compromiso por regularizar estos predios e iniciar acciones para mejorar la situación de sus 
habitantes. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Infraestructura de Educación y Salud para cabeceras y Juntas Auxiliares 
El Gobernador Rafael Moreno Valle ratificó su compromiso de impulsar obras de alto impacto 
social, principalmente en los rubros de educación y salud, así como utilizar toda la fuerza del 

estado para transformar a municipios como Tlachichuca. Añadió que en este concepto, las 
Juntas Auxiliares juegan un papel trascendental en la transformación de Puebla. El Ejecutivo 

Estatal supervisó, junto con el presidente municipal, Iván Jonathan Collantes Cabañas, el 
inicio de la construcción del Centro Integrador de Servicios Tepetitlán, así como la 

ampliación, remodelación y equipamiento del Centro de Salud de Servicios Ampliados de la 
cabecera municipal. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/51972 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Cumple 24 horas tomada autopista Siglo XXI 
Militantes del Partido del Trabajo cumplieron 24 horas de tener tomada la autopista Siglo XXI 

en el tramo de la caseta del mismo nombre. Son del municipio de Atzitzihuacan y exigen al 
Instituto Electoral del Estado de Puebla que defina su situación porque el instituto político 

sigue sin candidato. Autoridades viales reportan un caos vial porque los usuarios de la 
autopista que usan la autopista para trasladarse de Puebla a destinos como Morelos o 
Acapulco Guerrero tienen que ir a dar la vuelta por la federal a Matamoros, y son más de 

tres horas de vuelta. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/51969 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Bloquean carretera federal a Atlixco 
Pobladores de fraccionamientos de Concepción La Cruz, perteneciente al municipio de San 

Andrés Cholula, bloquearon este jueves por la mañana la carretera federal a Atlixco para 
solicitar las vueltas a la izquierda, la colocación de un puente peatonal, el retiro del metrobús 
y el regreso de las unidades del transporte público. Las personas manifiestan que con la 

operación de las unidades del sistema RUTA, se prohibieron todas las vueltas a la izquierda y 
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no se pensó que en Concepción La Cruz hay más de 10 mil habitantes que resultaron en esa 
zona. Quienes se trasladan en vehículos particulares tienen que circular varios kilómetros 

para poder ingresar a sus unidades habitacionales. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

RETO DIARIO 
• Empresarios de Canacintra piden a Agüera trabajar por la seguridad 

En un diálogo que sostuvo con afiliados a la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (CANACINTRA) en Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 
5 de Mayo PRI-Verde a la presidencia municipal de esta ciudad, se comprometió a entablar 

un diálogo permanente con diferentes sectores y organizaciones para que las decisiones sean 
compartidas, porque el gobierno no tiene el monopolio de la verdad, “el verdadero arte de la 

política radica en construir acuerdos”. De esta manera expuso el modelo de ciudad, a través 
del cual propone un cambio de paradigma donde lo más importante no sea la ciudad misma, 
sino sus habitantes y cuyo sustento sean los valores: solidaridad, respeto, tolerancia, 

equidad, inclusión, honestidad, transparencia, generosidad, pluralidad y paz. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46834&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Empresarios-de-Canacintra-piden-a-Aguera-trabajar-por-la-seguridad 
 
RETO DIARIO 

• Tengo pantalones para combatir la inseguridad: Agüera 
El candidato por la coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera 

Ibáñez, aseguró que para combatir la ola de delincuencia que se vive en el municipio es 
necesario tener “los pantalones” para reconocerla y atacarla. “Se necesita tener pantalones 

para reconocer el problema, con valentía enfrentarlo; Enrique Agüera, les viene a decir que 
con inteligencia y estrategia combatiré a la delincuencia. Presenté la propuesta, haré que los 
ladrones y delincuentes vayan a la cárcel, que la gente disfrute su ciudad”, expresó. (Agustín 

Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46828&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Tengo-pantalones-para-combatir-la-inseguridad:-Aguera 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

Javier López Díaz 
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
• Este día 5 radio y la fundación soy emprendedora, las están invitando al taller “genera 

tu propia riqueza emocional y económica”, hoy a las 9:45 y tiene un costo de recuperación 
de 70 pesos por única ocasión. 

• Le vamos a contar de dos historias, una de los ladrones de cuenta habientes detenidos 
y casi al mismo tiempo cuando se anunciaba esto, otra vez en motocicleta roban a cuenta 
habiente. 

• La PGJ revela datos de los 8 detenidos en la zona Angelopolis, detenidos después de 
asaltar a un cuenta habiente en la plaza Vía San Ángel, iban con 4 vehículos y 3 armas de 

fuego. 
• Detienen al asaltante de pasajeros Enrique Sánchez Campos, en la 11 sur y el 
boulevard Norte. 
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• Vecinos de la colonia Concepción la Cruz, cerraron 10 horas la federal Atlixco, y 
abrieron con una mesa de dialogo en la Secretaria de Transporte, para lograr el acceso 

directo a su colonia.  
• Federales detienen a 3 ladrones de vehículos con mercancía, frustraron el robo de una 
pipa cargada con melaza.  

• El popo tuvo 3 sismos Vulcano tectónicos, ayer en 8 horas, uno de 2 otro de 2.2, y 
otro de 2.4, en 8 horas. 

• Clausuran funerales López. 
• Muere una persona en lo baños El Conde. 
• Volcó un trailer en la autopista La Cruz, a la altura de Chachapa, y ocurrió en horas de 

la noche. 
 

Carlos Martín Huerta 
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 
•  La PGJ presentó una banda con armas, drogas, vehículo que estaban bien 

organizados, monitoreaban donde había operativo en donde estaban, monitoreaban tenían 
perfectamente bien checado y actuaban con relativa seguridad, ya los pescaron.  

• En cuanto a las viviendas, 2 mil 500 de menos de un millón de pesos se van a poder 
vender entre la 8 y la 42 oriente, entre la 11 y el bulevar 5 de mayo, van a rescatar toda 
esta zona y eso es lo que van a costar las casas en el centro.  

• del CIS que se hará en la junta auxiliar de Tlachichuca, ahora hasta ahí llegaran estos 
servicios.  

• Tres nuevos desayunadores entregó Liliana Ortiz, más de un millón de pesos en 
diferentes escuelas en esta ciudad.  

• El alcalde ERP, promete finanzas sanas al termino de su gobierno, y es que acaban de 
darle una calificación muy buena los señores de Estándar and Poor’s.  
• Cierre de la federal a Atlixco, quieren retorno, accesos a sus pueblos, mejor servicio 

de transporte urbano y por ese motivo cerraron y desquiciaron la zona sur de la ciudad a la 
salida a la federal a Atlixco.  

• La RUTA reconoce atraso en los puentes y en la ampliación de sus servicios pero hay 
un compromiso para resolver esto lo más pronto posible.  
 

Enrique Montero Ponce  
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 fM  

• Colonos de la Concepción La Cruz, exigen puente peatonal y se quejan del mal servicio 
de las unidades de Ruta, la red urbana de trasporte articulado. 
• El Ayuntamiento de Puebla, va por el cierre de los bares Francos y Microbito, ubicados 

en Los Sapos, la Comuna ha cerrado ya 14 en esa zona.  
• La próxima semana iniciara la construcción del polideportivo en Hueyotlipan, y tendrá 

alberca semi olímpica, la inversión será de 600 millones de pesos 
 
ABC Radio Leticia Montagner  

Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 
 

• En su visita a Puebla para dar un respaldo a EAI, el líder nacional del PRI, Cesar 
Camacho, dijo que no son las encuestas las que posicionan las encuestas las que posicionan 
al abanderado de la coalición 5 de mayo, sino la ciudadanía que quiere un mejor gobierno en 

la ciudad, además criticó a la administración estatal y municipal.  
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• Las colonias del sur presentan muchas deficiencias de servicios básicos, de alumbrado 
y pavimentación lo reconoció el candidato de la coalición de Puebla Unida, José Antonio Gali, 

tras recorrer la colonia Valle del Paraíso, señalo que su gobierno municipal trabajara para 
mejorar los servicios, por otra parte afirmó que lleva 10 puntos sobre su contrincante de la 
alianza 5 de Mayo, EAI. 

 
Iván Mercado 

Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 
• El director de Desarrollo  Municipal de Puebla, Walter Junghanns Albers informó que 
en los dos últimos años en el municipio de Puebla en la zona de los sapos han sido 

clausurados 14 bares por ubicarse muy cerca de donde se encuentran instituciones 
educativas. 

• Habitantes de la colonia  la Concepción la Cruz bloquearon este día la carretera federal 
Puebla –Atlixco, en demanda de que las autoridades estatales construyan un puente 
peatonal a la altura de Villas Atlixcayotl. Los inconformes expresaron que les preocupa el 

hecho de no contar con un puente peatonal para atravesar la vialidad, ya que durante los 
últimos días algunas personas han sido atropelladas en su intento por atravesar la calle. 

• En caso de ser electo alcalde, el candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera 
Ibáñez, se comprometió a que su gabinete estaría conformado exclusivamente por poblanos 
y daría cabida a un número importante de mujeres, pues señaló que se debe fomentar la 

equidad de género y además respaldar al talento local.   
• Pavimentación de calles, alumbrado público y más seguridad pública fueron de los 

compromisos que efectuó con los vecinos de la colonia Valle del Paraíso el candidato a la 
presidencia municipal por la coalición Puebla Unida Antonio Gali Fayad  quien realizó un 

recorrido casa por casa en este punto de la ciudad. 
 
VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 

Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 
• Entrega DIF Municipal  tres desayunadores escolares  

• Endurecerán los criterios para la apertura de guarderías 
• Presenta Agüera su propuesta de seguridad pública   
  

Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 

•Detienen una banda responsable de asalto a cuentahabientes, casa habitación, negocios y 
autos, son sorprendidos luego de que le quitaban 100 mil pesos a una persona cuando salía 
de una sucursal bancaria en la zona comercial Vía San Ángel, y una vez más nos 

enfrentamos a éste hecho y que hoy prácticamente cualquier persona que sale con efectivo 
del banco puede ser objeto de un asalto a partir de una situación que solamente se explica si 

alguien desde adentro del banco, el banco que sea, da el pitazo a sus cómplices afuera y 
dicen el de la camisa verde es el que lleva la lana, cuestiones de ese tipo, por lo menos estos 
infelices que ve en pantalla el día de ayer cayeron.  

• Y detienen a tres sujetos a bordo de un tráiler robado en la federal a México, en el 
intento por huir se desata una persecución en donde tiran un poste de luz y la unidad 

termina volcada.  
• El conductor de una camioneta atropella a un ciclista en el Periférico, la víctima muere 
en el instante el responsable es detenido.  

• Fue jueves de bloqueos carreteros en Puebla, hubo afectaciones al tránsito vehicular.  
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• Le diremos como evitar accidentes vehiculares en tiempo de lluvias.  
 

Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez 
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  
• A través de una ley estatal se pretende regular guarderías y estancias infantiles, con 

el fin de evitar tragedias, como la ocurrida hace 4 años en Sonora, a demás de la seguridad 
de los menores, se busca que las personas que los cuiden estén evidentemente capacitadas.  

• Con una inversión superior al  millón de pesos, dignifican 3 desayunadores escolares y 
con ello los niños de primaria, cuentan ya con desayunos nutritivos y balanceados que les 
ayudan, para mejorar su aprovechamiento escolar.  

• El servicio de Luz Eléctrica y de Agua, fueron suspendidos desde hace un mes en el 
Centro Escolar Manuel Espinoza Iglesias, el problema esta afectando a los alumnos de 

preescolar, primaria y secundaria, padres de familia piden la intervención de la SEP.  
• La ruptura del drenaje provoco un hundimiento en la Av. Carmelitas y 141 poniente en  
San Isidro Castillotla, l peligro para automovilistas y peatones es latente, y los vecinos urge 

solución.  
• Tras haber levantado el bloqueo en 3 puntos de la federal Atlixco, vecinos de la 

Colonia Zapata volvieron a cerrar la circulación, piden las 3 rutas que les daban servicio 
hasta la central de abasto, pero ya hay una respuesta.  
• La construcción de un nuevo hotel modificara la imagen de la colonia La Paz, será el 

icono arquitectónico de la zona, que es la Iglesia del Cielo, esto aunado a loa falta de 
información genera que los vecinos rechacen el proyecto, sin embargo autoridades 

municipales, confirman que no hay elementos para suspender la obra 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Pide Congreso a Segob examine publicaciones 
Ante la guerra sucia que se ha registrado con pasquines entre los abanderados a un cargo de 

elección popular, principalmente en contra Antonio Gali Fayad, candidato a alcalde de la 
coalición Puebla Unida, el Congreso del Estado aprobó exhortar a la Secretaría de 
Gobernación Federal (Segob) a examinar de oficio que las publicaciones que circulan en el 

estado cuenten con los certificados de licitud del título y de contenido. Este exhorto fue 
propuesto por los diputados Josefina Buxadé Castelán y Mario Riestra Piña, quienes 

explicaron actualmente se difunden documentos pretendidamente informativos que 
aparentan ser periódicos serios. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3009382.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

• Desconoce candidato a diputado de San Pedro Cholula debates distritales 
El candidato a diputado local por la alianza 5 de Mayo, por el distrito 9, con sede en este 
municipio, Eduardo Zacatelco Quintero, dijo no estar enterado de los debates distritales que 

está organizando el Instituto Electoral del Estado. "No estoy informado, es un tema que 
desconozco", expresó el aspirante respaldado por las fuerzas políticas PRI y PVEM. Incluso 

dijo que hasta el día de ayer no había sido informado sobre la programación de los debates 
distritales. Cabe recordar que Olga Lazcano Ponce, consejera del IEE informó que entre hora 
y hora y media durarán los 26 debates entre candidatos a diputados locales. (Norma Marcial) 
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3009922.htm  
 

HERALDO 
• PRI defenderá su triunfo en tribunales federales: César Camacho 
“Mientras el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se dice respetuoso del Pacto 

por México, infiere en las elecciones y muestra una clara intensión de tener una influencia 
más allá de las leyes”, acusó el dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz. En su 

visita a Puebla, el líder de los priistas aseguró que las tendencias electorales, sus encuestas 
y los poblanos le dan una ventaja considerable a los candidatos de la coalición 5 de mayo, 
conformada por el PRI y Verde Ecologista de México (PVEM). (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-07/portada/pri-defendera-su-triunfo-en-
tribunales-federales-cesar-camacho 

 
HERALDO 
• Cuidado con “mapaches electorales” del PAN: Diva Gastélum 

“Deben de tener cuidado con los mapaches electorales del Partido Acción Nacional que 
operaran en la elección local”, llamó la senadora del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Diva Gastélum Bajo. En breve entrevista, luego de acompañar a un mitin al candidato 
de la coalición 5 de mayo a la alcaldía poblana, la también dirigente nacional del Organismo 
Nacional de Mujeres Priistas, pidió a los poblanos estar atentos y no dejarse engañar por 

quienes tratan de comprar su voto sin importarles las propuestas y las verdaderas acciones a 
favor de los ciudadanos. (Ricardo Carmona)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-07/portada/cuidado-con-mapaches-
electorales-del-pan-diva-gastelum 

 
HERALDO  
• Se necesitan “pantalones” para combatir la delincuencia: Agüera 

Para combatir la delincuencia que azota a la capital del estado, se necesitan los “pantalones” 
para reconocer el problema y enfrentarlo, afirmó el  candidato de la coalición 5 de Mayo a la 

presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. “Se necesita tener pantalones para 
reconocer el problema, con valentía enfrentarlo; Enrique Agüera, les viene a decir que con 
inteligencia y estrategia combatiré a la delincuencia”, sentenció el candidato a la alcaldía de 

Puebla por los partidos PRI y PVEM. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-07/politica/se-necesitan-pantalones-para-

combatir-la-delincuencia-aguera 
 
HERALDO  

• Propiedad intelectual piratería de marcas 
Cuando una marca tiene éxito comercial puede ser objeto de la comisión de una serie de 

conductas ilícitas, que coloquialmente se conocen como “piratería”. Si usted es un 
empresario serio y tiene una marca registrada que está siendo afectada por la piratería, 
seguramente le interesará saber qué puede hacer en estos casos. Con el propósito de hacer 

respetar el derecho al uso exclusivo de una marca, la Ley de la Propiedad Industrial (LPI) 
otorgó, en favor de los titulares de marcas registradas, el derecho de intentar dos tipos de 

acciones: la administrativa y la civil, y la posibilidad de presentar una querella ante el 
Ministerio Público Federal (MP), es decir, la PGR, a fin de que ésta sea la que intente la 
acción penal. En este breve estudio nos centraremos en la acción penal. (Mtro. César Aranda 

Bonilla) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-07/portada/cuidado-con-mapaches-electorales-del-pan-diva-gastelum
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-07/portada/cuidado-con-mapaches-electorales-del-pan-diva-gastelum
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-07/politica/se-necesitan-pantalones-para-combatir-la-delincuencia-aguera
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-07/politica/se-necesitan-pantalones-para-combatir-la-delincuencia-aguera
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-07/portada/propiedad-intelectual-pirateria-
de-marcas 

 
SINTESIS 
• Se instalarán 6 mil 919 casillas en el estado de Puebla 

Un total de 6 mil 919 casillas, de las cuales 2 mil 617 son básicas, 3 mil 850 contiguas, 426 
extraordinarias y 26 especiales, se instalarán para la elección del próximo 7 de julio, en que 

se renovará a los integrantes de los 217 ayuntamientos poblanos y del Congreso del Estado 
de Puebla. A través de un comunicado, el Instituto Estatal Electoral (IEE), informó que tras 
recibir del Instituto Federal Electoral (IFE) la Lista Nominal de Electores Definitiva con 

Fotografía (LNEDF), se determinó que serán 4 millones 066 mil 805 poblanos los que podrán 
ejercer su derecho al voto en el Proceso Electoral Estatal Ordinario 2012-2013, lo que 

representa el 95.30 por ciento de cobertura en la entidad. (Graciela Moncada Durán)  
http://sintesis.mx/articulos/64609/se-instalaran-6-mil-919-casillas-en-el-estado-de-
puebla/puebla 

 
SINTESIS 

• Presentarán Plan Subregional del Desarrollo de San José Chiapa 
El titular de la Sdrsot, Julio Lorenzino Rangel, dio a conocer que a más tardar en una semana 
se presentará el anteproyecto del Plan Subregional del Desarrollo de San José Chiapa, 

municipio donde se construirá la planta Audi. El funcionario estatal indicó que la finalidad es 
regular el crecimiento de la zona, a partir de que se establezca la armadora alemana en el 

estado de Puebla, por lo que el gobierno del estado pidió a especialistas de la BUAP que 
realizaran estudios y con base a los resultados se entregara un documento que 

posteriormente se pretende someter a consulta pública entre los cinco municipios implicados. 
(Claudia Aguila)  
http://sintesis.mx/articulos/64605/presentaran-plan-subregional-del-desarrollo-de-san-jose-

chiapa/puebla 
 

SINTESIS 
• Con hechos se transforman municipios: RMV 
La transformación de los municipios es un hecho, aseguró el gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas, al asistir a la puesta en marcha de las obras del Centro Integrador de Servicios, en la 
comunidad de Tepetilanes. También el mandatario, atestiguó el arranque de los trabajos de 

ampliación, remodelación y equipamiento del Centro de Salud, lo que permitirá fortalecer la 
prestación de servicios en este lugar. Ambas obras, dijo Moreno Valle, no se hubieran 
realizado sin la suma de esfuerzos del gobierno estatal y el ayuntamiento que encabeza 

Jonhatan Collantes, así como del respaldo de la federación. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/64602/con-hechos-se-transforman-municipios-rmv/puebla 

 
SINTESIS 
• Propone Tony Gali Alarmas Vecinales 

Tony Gali, candidato a la Presidencia Municipal capitalina de la coalición Puebla Unida, 
expuso a los ciudadanos el programa de Alarmas Vecinales que facilitarán la coordinación e 

integración de la sociedad y los cuerpos de seguridad en el combate a la delincuencia. 
Durante un recorrido puerta a puerta por la colonia Valle del Paraíso, ubicada al sur de la 
ciudad, el abanderado de Puebla Unida se comprometió a mantener la seguridad en todo el 

municipio. 'Nosotros tenemos plataformas con propuestas muy concretas para atender la 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 07 de Junio de 2013 

 
 

 15 

seguridad, vamos a seguir trabajando en el municipio para atender las necesidades de los 
ciudadanos', dijo el candidato, quien indicó que fomentará la participación ciudadana en 

materia de prevención del delito. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/64600/propone-tony-gali-alarmas-vecinales-/puebla 
 

SINTESIS 
• Recorre Gali el sur de la ciudad 

El candidato a la alcaldía por Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, anunció que buscará 
autonomía para los recursos que recibe el municipio de Puebla del Fondo Metropolitano, a fin 
que estos sean para obras en la Angelópolis. Apuntó que actualmente la entidad recibe en 

conjunto con Tlaxcala 380 millones de pesos, por lo que buscará ante la Cámara de 
Diputados que los recursos se entreguen por separado, a fin de que los municipios 

conurbados delimiten un paquete de obras más amplio. Durante su estancia por la colonia 
del Valle del Paraíso, ubicada al sur de la ciudad, el candidato admitió que la operación del 
relleno de Chiltepeque, es uno de los temas pendientes del municipio y que es necesario 

solicitar el apoyo de los tres órdenes de gobierno para solucionarlo. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/64599/recorre-gali-el-sur-de-la-ciudad/puebla 

 
INTOLERANCIA 
• El gobierno no se enfoca en equilibrio sustentable 

En el marco de la clausura del WorkShop Bioarquitectura, el director de la Licenciatura en 
Arquitectura de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Rafael Cid Mora, afirmó que en el 

actual mundo global resulta muy difícil impulsar la arquitectura sustentable, y prueba de ello 
es que en el estado de Puebla se utiliza en un porcentaje mínimo, porque hace falta 

conciencia y conocimiento de las autoridades gubernamentales y de los desarrolladores 
urbanos, “cuando son alternativas que se tienen que aplicar para ofrecer a la sociedad 
mejores oportunidades de desarrollo”. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109625 
 

INTOLERANCIA 
• Acusan al IEE de archivar quejas contra Puebla Unida 
En plena sesión, el Instituto Estatal Electoral (IEE) fue acusado por la coalición 5 de Mayo de 

estar retrasando las denuncias que mete en contra de su contrincante, Puebla Unida. El 
representante de la coalición integrada por los Partidos Revolucionario Institucional y Verde 

Ecologista, Silvino Espinoza Herrera, mencionó que existen más de 147 denuncias que 
fueron guardadas en los archivos del órgano electoral. Detalló, al hacer uso de la palabra, 
que existen casos en que no saben qué ha pasado con ellos, ni siquiera si procedieron, ya 

que no han notificado nada. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109620 

 
CAMBIO 
• #Ofertómetro: Agüera y Gali defienden calidad y no cantidad 

El candidato a la alcaldía de Puebla por la alianza PRI-PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, aseguró 
que más allá del número de propuestas que se realicen en las campañas, se debe priorizar 

los compromisos con base en estrategia e investigación. Esto, luego de que CAMBIO en su 
edición del jueves hizo un balance del #Ofertómetro de los abanderados de “Puebla Unida” y 
la coalición “5 de Mayo” por la Angelópolis, Antonio Gali Fayad y Enrique Agüera Ibáñez, en 

el cual se informó que Tony Gali ha sido quien ha lanzado el mayor número de propuestas 
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con un total de 98 realizadas en sus actos de campaña y en las presentaciones de su 
plataforma de gobierno.  (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13675-
%E2%80%9Clos-compromisos-son-la-prioridad-no-las-propuestas%E2%80%9D 
 

CAMBIO  
• Ridiculazo agüerista: El Universal exhibe la encuesta apócrifa 

El periódico El Universal se deslindó de la encuesta difundida a través de volantes 
distribuidos en los principales cruceros de la capital, en los que se asegura que Enrique 
Agüera tiene una ventaja de 10 puntos sobre Antonio Gali Fayad. A través de una nota 

firmada por su corresponsal en Puebla y publicada en su portal, el Gran Diario de México 
calificó de apócrifa dicha información al señalar que hasta el momento no se ha realizado 

ningún sondeo de opinión en la Angelópolis. (Diario CAMBIO) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13690-el-universal-
es-ap%C3%B3crifa-la-encuesta-a-favor-de-ag%C3%BCera 

 
CAMBIO 

• Camacho no sigue el guión de la “elección de estado” 
Aunque César Camacho Quiroz, líder nacional del PRI, regresó a la ciudad de Puebla para 
hacer fuertes señalamientos sobre la intromisión en el proceso electoral del gobernador 

Rafael Moreno Valle, se negó a seguir el guión de la “elección de estado” que desde hace 
unas semanas vienen pronunciando, tanto Pablo Fernández del Campo como Fernando 

Moreno Peña, pues en su mensaje a los medios de comunicación no mencionó en ningún 
momento dicho concepto. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13676-denuncia-
c%C3%A9sar-camacho-intromisi%C3%B3n-en-proceso-electoral 
 

CAMBIO 
• Promete Agüera gobernar con mujeres y poblanos 

Habrá muchas mujeres y poblanos en mi gobierno municipal, prometió Enrique Agüera 
Ibáñez, candidato de la coalición “5 de Mayo” a la alcaldía de Puebla, pues en abierta crítica 
al régimen morenovallista aseveró que "alguien que se dice amar a Puebla no puede excluir 

a las mujeres de su gabinete” y traer a gente del extranjero como asesores por encima del 
talento local. Y es que de acuerdo al ex rector de la BUAP, los gobiernos no necesitan 

asesores de otros países cuando en el estado se cuenta con la suficiente capacidad para 
detectar las necesidades de la sociedad, además se comprometió a incluir a "muchas 
mujeres" en su administración municipal, en caso de ganar en las urnas el próximo 7 de 

julio. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13674-habr%C3%A1-

muchas-mujeres-en-mi-gobierno-ag%C3%BCera 
 
CAMBIO 

• “Que los marinistas sigan en la cárcel o escondidos” 
Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui endurecieron el discurso en torno al retorno del 

marinismo y pidieron a los colonos del sur de la Angelópolis que no permitan que regresen 
los malos gobiernos, pues ellos tuvieron que limpiar la “mugre” que les dejaron en la 
administración estatal. Desde las colonias del sur, los candidatos de “Puebla Unida” a la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13675-%E2%80%9Clos-compromisos-son-la-prioridad-no-las-propuestas%E2%80%9D
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13675-%E2%80%9Clos-compromisos-son-la-prioridad-no-las-propuestas%E2%80%9D
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alcaldía y por la diputación del distrito XV pidieron la confianza de los vecinos de la zona 
para que pueda continuar el proyecto de transformación. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/13695-
%E2%80%9Cque-los-marinistas-sigan-en-la-c%C3%A1rcel-o-escondidos%E2%80%9D 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Califica Hernández Medina a Lozano como "misógino" 

La candidata a diputada por el Distrito X, de la coalición Cinco de Mayo, Claudia Hernández 
Medina, calificó como misógino al vocero de la oficialista alianza Puebla Unida, Javier Lozano 
Alarcón, y dijo que en su desesperación ha injuriado a mujeres, como la madre y las hijas 

del candidato opositor a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, por lo 
que le exigió una disculpa. Hernández Medina hizo la declaración contra el también senador 

de la República por el Partido Acción Nacional en el marco de la visita de la presidente del 
Organismo de Mujeres Priistas, Diva Gastélum Bajo, también ocupante de un escaño en la 
Cámara Alta del Congreso de la Unión. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/califica-hernandez-medina-a-lozano-
como-misogino_id_25424.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• Pide el Congreso local auditar a medios impresos que critican a Antonio Gali 

El Congreso del estado aprobó un punto de acuerdo en el que exhorta al gobierno federal 
iniciar una auditoría contra los medios impresos para sancionar a aquellos que no tienen 

certificaciones, entre los que se encuentra Acento 21, semanario que pertenece a Violeta 
Lagunes Viveros, una de las principales opositoras panistas del gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas y del candidato de éste a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad. 
El exhorto se aprobó ayer por unanimidad de votos en la misma sesión del pleno en la que la 
mesa directiva dio entrada a un escrito presentado por Lagunes. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pide-el-congreso-local-auditar-a-
medios-impresos-que-critican-a-antonio-gali_id_25417.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• Permitirá IEE el ingreso de celulares y cámaras a las casillas el 7 de julio  

El Consejo General del IEE flexibilizó las prohibiciones que se aplicarán en la elección del 7 
de julio para garantizar la emisión del voto de manera libre y secreta, pues mientras en los 

comicios de 2010 se impidió el ingreso a las casillas de teléfonos celulares y de cámaras 
fotográficas o de video, en esta ocasión la medida se aplicará “a criterio” del presidente de la 
mesa directiva. El IEE prohibió hace tres años todo tipo de medio de comunicación 

tecnológica de reproducción de imágenes debido a que en procesos electorales anteriores se 
denunció su uso como medida de coacción o como estrategia para la compra del sufragio. 

(Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/permitira-iee-el-ingreso-de-celulares-
y-camaras-a-las-casillas-el-7-de-julio_id_25419.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Proponen al Congreso reforma para agilizar el divorcio  
El Congreso del estado dio entrada a una iniciativa de reforma presentada por el diputado 
priista Gerardo Mejía Ramírez que busca facilitar el trámite de divorcio en Puebla, tal y como 

ya lo hicieron 16 legislaturas locales de todo el país, incluida la Asamblea del Distrito 
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Federal.   En el proyecto, que se turnó a comisiones para su análisis y discusión, se sugiere 
la posibilidad de que uno de los cónyuges solicite la conclusión de un matrimonio sin que sea 

necesario señalar una causal de disolución, siempre y cuando haya transcurrido un año 
desde la celebración del mismo. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proponen-al-congreso-reforma-para-

agilizar-el-divorcio_id_25415.html  
 

MILENIO  
• Buscaría Gali Fayad que se separe Fondo Metropolitano de Tlaxcala  
De llegar a la alcaldía capitalina, Antonio Gali Fayad abanderado de la coalición Puebla Unida 

anunció que buscará que los recursos del Fondo Metropolitano para Puebla sean 
independientes de los de Tlaxcala, a fin de que se puedan ejecutar más obras en la ciudad. 

En entrevista durante un recorrido que realizó en compañía del candidato a diputado por el 
Distrito 15, Jorge Aguilar Chedraui, por la colonia Villa del Paraíso, Gali Fayad resaltó la 
importancia que el fondo de 380 millones de pesos sea separado para cada entidad. “Del 

Fondo Metropolitano son 380 millones de pesos, insistiré ante la Cámara de Diputados que 
se pueda separar…”. (Elvia García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e3049191e35e6623158aa02967d3ea3c  
 
MILENIO  

• “Si no me favorece tendencia, daré voto de calidad” 
En la recta final y en caso de que las tendencias no lo favorezcan, el abanderado del Partido 

del Trabajo (PT) por la alcaldía, Miguel Ángel Ceballos López, otorgará su voto de calidad a 
quien crea que pudiera merecer el triunfo el 7 de julio y ser el próximo presidente municipal, 

toda vez que dijo que en estos momentos ni Antonio Gali Fayad ni Enrique Agüera Ibáñez 
son mejor opción que él. “En este momento la mejor opción es Miguel Ángel Ceballos, en la 
recta final a una semana del 7 de julio y tras revisar las tendencias y percepciones y si no 

me favorecen, entonces será cuando dé mi voto de calidad por cualquiera de los dos, pero 
ahorita no”. (Elvia García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e3049191e35e6623158aa02967d2882d  
 
MILENIO  

• Muere hombre en la VW 
Un trabajador de la empresa Volkswagen murió aplastado por una estructura de cinco 

toneladas de peso. De acuerdo con los primeros reportes, el obrero estaba trabajando en la 
nave 82 de la planta armadora cuando ocurrió el accidente. Luego del incidente, sus 
compañeros se percataron que aún estaba con vida por lo que pidieron ayuda a los servicios 

de emergencia quienes lo trasladaron con vida al hospital de Traumatología y Ortopedia del 
IMSS. A causa de las lesiones que sufrió durante la madrugada perdió la vida el hombre 

identificado como Hugo César Herrerías de 25 años de edad, por lo que el personal del 
hospital dio parte al agente del Ministerio Público especializado en homicidios. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e3049191e35e6623158aa02967e6a2cc    

 
E-CONSULTA 

• Sé que necesitamos más seguridad, admite José Juan Espinosa 
De ganar la elección el 7 de julio, no limitará recursos para recuperar la seguridad pública en 
los barrios y las juntas auxiliares que forman parte del territorio cholulteca, así lo aseguró 

José Juan Espinosa, candidato a presidente municipal de San Pedro Cholula por Movimiento 
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Ciudadano y la Coalición Puebla Unida. Durante la reunión que sostuvo con pobladores del 
barrio de San Pedro Mexicaltzingo, el candidato aseguró que la seguridad es una demanda 

que escucha constantemente en sus recorridos y encuentros con la población. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-06/política/sé-que-necesitamos-más-seguridad-
admite-josé-juan-espinosa 

 
E-CONSULTA 

• VW se quedarían sin empleados eventuales al cierre de 2013 
Al destacar que los problemas económicos en los mercados mundiales han derivado en 
situaciones complejas para el sector automotriz, el secretario general del Sindicato 

Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw), Antonio 
Flores Trejo, argumentó que ante este panorama se prevé que al cierre del 2013 ya no haya 

más eventuales laborando en la planta de Puebla. "Está en riesgo la desaparición de un turno 
en alguna de las naves de la planta armadora, debido a las bajas ventas de los automóviles 
en Alemania, que es el mayor comprador de los automóviles que se fabrican en México", 

dijo. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-06/economía/vw-se-quedarían-sin-empleados-

eventuales-al-cierre-de-2013 
 
E-CONSULTA 

• Candidatos ven en Medio Ambiente un tema menor 
El investigador de la Facultad de Ingeniería Química de la Benemérita Universidad Autónoma 

de Puebla (BUAP), Edmundo Morales Tepatl, criticó que los candidatos tanto a las 
presidencias municipales como a diputaciones locales carezcan de propuestas específicas 

para cuidar el medio ambiente y reducir la contaminación en la entidad. Comentó que falta 
un proyecto integral que permita cuidar el medio ambiente poblano y reducir los 
contaminantes tanto en el aire como en el suelo y en el agua. En entrevista, el académico 

propuso a las próximas autoridades que se acerquen a las instituciones de educación 
superior para desarrollar proyectos conjuntos en beneficio de la sociedad. (Jaime Zambrano)  

http://e-consulta.com/nota/2013-06-06/ciudad/candidatos-ven-en-medio-ambiente-un-
tema-menor 
 

E-CONSULTA 
• Desecha TEEP queja de perredistas contra Puebla Unida 

Por unanimidad, el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), declaró improcedente el 
recurso de apelación interpuesto por  los perredistas Diana Herrera Jiménez, Rosa María 
Áviles Najera, Jorge Méndez Spínola y Pablo Herrera Romero, quienes se inconformaron por 

el convenio de coalición de Puebla Unida. La queja se identificó con la clave TEEP-A-
052/2013, y estuvo a  cargo de la magistrada Claudia Barbosa Rodríguez. En la resolución, 

la magistrada señala que el recurso de apelación que promovieron los integrantes del PRD se 
dio de manera extemporánea. (María Pineda)  
http://e-consulta.com/nota/2013-06-06/pol%C3%ADtica/desecha-teep-queja-de-

perredistas-contra-puebla-unida 
 

PERIODICO DIGITAL 
• PRI ‘jugará limpio’ pese a guerra sucia, asegura  Diva Gastelum 

La dirigente nacional del Organismo de Mujeres Priistas (ONMPRI) y senadora, Diva 
Gastelum Bajo, afirmó que para su partido en esta elección "Puebla es la joya de la corona" 
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y pese a que la oposición ha iniciado una guerra sucia ellos  "jugaran limpio".En su visita a 
Puebla para apoyar la candidatura de Enrique Agüera Ibáñez, la senadora dijo que  lamentó 

que la alianza Puebla Unidad haya iniciado una serie de ataques en contra de su abanderado 
y las mujeres de su partido. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_jugara_limpio_pese_a_guerra_sucia_asegura_diva

_#.UbEfBZY2VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Promete José Juan Espinosa capacitar elementos de seguridad 
El candidato a la presidente municipal de San Pedro Cholula por la Coalición Puebla Unida, 

José Juan Espinosa, asistió a una reunión con pobladores del barrio de San Pedro 
Mexicaltzingo, donde prometió no limitar los recursos para recuperar la seguridad pública en 

los barrios y las juntas auxiliares que forman parte del municipio. Además el candidato 
aseguró que unirá los mandos de seguridad pública y de tránsito municipal para mejorar la 
vigilancia y la vialidad, con esto cada policía se ubicará en zonas estratégicas del municipio, 

además dijo que reclutará a 280 elementos que estén capacitados y certificados. (Leonardo 
Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/promete_jose_juan_espinosa_capacitar_elementos_#.
UbEfc5Y2VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Autoridades supervisan construcción de centros de servicios en Tlachichuca 

Funcionarios del gobierno estatal de Puebla y municipales de Tlachichuca supervisaron el 
inicio de la construcción del Centro Integrador de Servicios Tepetitlán, así como la 

ampliación, remodelación y equipamiento del Centro de Salud de Servicios Ampliados de la 
cabecera municipal. La obra permitirá ampliar el horario de atención y duplicar el número de 
médicos y enfermeras con los que se cuenta actualmente. El jefe del Ejecutivo Estatal 

manifestó, a los asistentes, que el CIS de Tepetitlán contará con escuela, clínica, 
desayunador y área deportiva, así como de equipo de cómputo para que las nuevas 

generaciones accedan al uso de las tecnologías de la información. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/autoridades_supervisan_construccion_de_centros_UbEf
x5Y2VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Agüera promete en Lomas de Coyopotrero dignificar la vida de los poblanos 
El candidato a la presidencia municipal por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, se 
comprometió a dignificar la vida de los poblanos dotándolos de mejores servicios públicos y 

seguridad, así como ofrecer más oportunidades de empleo porque aseveró que “Puebla es 
para los que viven en Puebla”. En un encuentro que tuvo con los habitantes de norponiente 

de la capital cerca de los límites con Tlaxcala, el abanderado priista se comprometió a que 
antes de que se cumplan sus primeros 100 días de gobierno regresará a Lomas de 
Coyopotrero para inaugurar un centro de salud, un centro deportivo y gimnasios al aire libre 

para elevar la calidad de vida de los habitantes del lugar y terminar con la inseguridad. (Julio 
César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/aguera_promete_en_lomas_de_coyopotrero_#.UbEgG
ZY2VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 
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• Riestra Piña presenta iniciativa de ley para regular guarderías en Puebla 
Este jueves, en sesión pública ordinaria del Congreso local, el diputado Mario Riestra Piña 

presentó una iniciativa de ley para regular los servicios de atención, cuidado y desarrollo 
integral infantil para el estado de Puebla. De acuerdo con el legislador, la propuesta está 
encaminada a garantizar que las guarderías o estancias infantiles cuenten con un registro 

único y confiable que detalle el número de establecimientos con los que cuentan, así como la 
cantidad de niños que atienden y personal que labora. Lo anterior para prevenir cualquier 

accidente en el interior de las mismas. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Candidatos deben contemplar en sus propuestas el tema de la salud preventiva 

Los candidatos a la presidencia municipal deben enfocar sus propuestas con base a la 
prevención de enfermedades, exhortó el coordinador de medicina de la Upaep, Bernardo 
Ortiz Caso. Y es que señaló que la prevención debe ser la base de toda la actividad médica, 

porque cuando no se atiende a tiempo alguna situación, se tiene que trabajar en la acción 
curativa. "Porque si no se hace así, todo eso hace que haya una mayor contaminación; por 

ejemplo al salir el agua del drenaje deja todos los microbios en la calle y después con el aire 
vuela hacia todo los alimentos que ingieren mucha gente, provocando infecciones", explicó. 
(Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Legisladores poblanos ven con buenos ojos visita de Oscar Naranjo a Puebla 

En días recientes, el titular del Ejecutivo estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, sostuvo un 
encuentro con el colombiano, experto en seguridad, Oscar Naranjo Trujillo, la reunión fue de 
carácter privado y ningún representante del Poder Legislativo fue invitado. De acuerdo con el 

presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra 
Piña, el Ejecutivo no les informó de la visita del hombre que en su país se caracteriza por el 

efectivo combate contra los capos del narcotráfico y solo se enteraron a través de Tribuna 
Comunicación. Sin embargo, consideraron que si la presencia del especialista en Puebla es 
para afinar estrategias de combate a la inseguridad es bueno. (Abraham Espinosa)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Mujeres del PRI se dicen ofendidas por declaraciones de Lozano 
Una disculpa pública exigen mujeres del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por parte 

del vocero de 'Puebla Unida', Javier Lozano Alarcón por presuntamente haber "difamado" a la 
madre e hijas del candidato a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. A 

nombre de la  líder en el país del Organismo Nacional de Mujeres Priístas (OMPRI), Diva 
Gastelum, la candidata a diputada por el Distrito X, Claudia Hernández, dijo que han sido 
"misoginias" las declaraciones del panista por atribuir patrimonios a esas mujeres -que 

aseguró-, ha quedado claro que es mentira que sea prestanombres del exrector de la BUAP. 
(José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/51968 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
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• Campaña de 'bajo perfil' entre candidatos: ITESM 
Actualmente lo que los poblanos pueden apreciar en relación al proceso electoral es que se 

está llevando a cabo una campaña de bajo perfil entre los candidatos a la presidencia 
municipal de la capital poblana, opinó el director de la maestría en Administración Pública y 
Política Pública (MAP) del  Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey 

(ITESM), Marlon Santillán Quiróz. Esta situación se da debido a que ninguno de los 
candidatos más fuertes, es decir, Antonio Gali Fayad de Puebla Unida y Enrique Agüera 

Ibáñez, no quieren generar situaciones problemáticas que les haga perder su voto duro, 
consideró el especialista en el tema. (Maribel Velázquez.)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/51971 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Suspenden empadronamiento en Puebla a Liconsa 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) informó que suspendió en el estado de Puebla el 

empadronamiento de nuevos beneficiarios del Programa de Abasto Social de Leche, operado 
por Liconsa, debido a las elecciones a diputados y a presidentes municipales. Sin embargo, 

la dependencia anunció que se mantendrá el reparto de leche en la entidad poblana. La 
Secretaría precisó que la suspensión del empadronamiento de nuevos usuarios fue en los 15 
estados donde se celebrarán comicios el próximo 7 de julio, a fin de respetar la veda 

electoral. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/51970 
 

PUEBLA ON LINE 
• BUAP recibe a evaluadores del Programa Integral de Fortalecimiento Institucional 
Al dar la bienvenida a los pares académicos, en el marco de la visita In situ, en seguimiento 

al Programa Integral de Fortalecimiento Institucional (PIFI), el Rector Alfonso Esparza Ortiz 
sostuvo que en la BUAP la evaluación y rendición de cuentas representan los ejes medulares 

del proceso de mejora continua y la vía para obtener mayores recursos en beneficio de la 
academia y los estudiantes. En las instalaciones de la Biblioteca Central se inauguró la sesión 
plenaria de la visita In situ en seguimiento al PIFI.  (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40879:rector-de-la-
buap-inaugur%C3%B3-sesi%C3%B3n-in-situ-del-programa-integral-de-fortalecimiento-

institucional&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

• Dos estudiantes mixtecos de Puebla triunfan en la Feria de Ciencias de Milán 
Por unanimidad, el Congreso del estado de Puebla aprobó nombrar Poblanos Distinguidos a 

Elvis Villa Solano y Oscar Bravo Gervacio, estudiantes mixtecos que ganaron el primer lugar 
en la Feria de Ciencias de Milán, Italia. La diputada panista, María Fernanda Huerta López, 
proponente del reconocimiento, detalló en su intervención que dichos jóvenes desarrollaron 

un dispositivo electrónico que permite encender o apagar aparatos eléctricos a través de una 
llamada celular, así como transferir archivos desde una PC a un teléfono móvil. (Puebla On 

Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40858:dos-
estudiantes-mixtecos-de-puebla-triunfan-en-la-feria-de-ciencias-de-
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mil%C3%A1n&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 
• Divorcio exprés en Puebla; PRI presenta iniciativa en el Congreso 
El diputado Gerardo Mejía Ramírez, integrante del grupo legislativo del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), presentó  una iniciativa que pretende reformar al capítulo 
V del Código Civil del Estado Libre y Soberano de Puebla para adicionar la sección quinta 

sobre el divorcio incausado. El documento que presentó ante el pleno de la LVIII Legislatura 
incluye los artículos 472 Bis, Ter y Quáter que entre otras disposiciones establece que 
cualquiera de los cónyuges, con mayoría de edad, podrá solicitar el divorcio ante la autoridad 

judicial y manifestar su voluntad de no querer continuar con el matrimonio sin que sea 
necesario señalar la causa. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40856:divorcio-
expr%C3%A9s-en-puebla-pri-presenta-iniciativa-en-el-congreso&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 
• César Camacho exige "piso parejo" e imparcialidad al IEE 

El presidente nacional del PRI, César Camacho, pidió “suelo parejo” y un trato equitativo en 
la contienda electoral de Puebla, por lo que llamó a los partidos a la legalidad y ética política; 
y al IEE a que se conduzca con imparcialidad Durante su visita a la capital poblana afirmó 

que la elección no se ganará en los tribunales sino en las urnas. Pidió al Instituto Electoral 
del Estado (IEE) que se conduzca con imparcialidad en el proceso electoral y no exista un 

sesgo para beneficiar a algunos partidos políticos. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40898:c%C3%A9sar

-camacho-exige-piso-parejo-e-imparcialidad-al-iee&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Aguilar Chedraui remueve el pasado de corrupción de marinistas 
Luego de realizar una caminata con los vecinos de la colonia Valle del Paraíso, los candidatos 

de la coalición Puebla Unida a la Presidencia Municipal y a la Diputación por el Distrito XV, 
José Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui, respectivamente, pidieron a los poblanos 
que reflexionen su voto el próximo 7 de julio, pues tienen la oportunidad de continuar por el 

camino de la transformación, o de elegir el regreso de gente corrupta como la de la pasada 
administración. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40897:aguilar-
chedraui-remueve-el-pasado-de-corrupci%C3%B3n-de-marinistas&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• Panal acusa a la panista Violeta Lagunes de aliarse con el PRI 

El coordinador de la bancada de Nueva Alianza en el Congreso de Puebla, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, aseveró que los legisladores no avalarán complicidades a intereses de la ex 
diputada federal panista, Violeta Lagunes Viveros,  quien es aliada de la coalición PRI-PVEM 

y protege los intereses de Mario Marín. Esto luego de que la panista pidió investigar la 
fortuna del candidato de su partido, Acción Nacional, a la presidencia municipal de Puebla, 

Antonio Gali. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40896:panal-acusa-
a-la-panista-violeta-lagunes-de-aliarse-con-el-pri&Itemid=127 
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RETO DIARIO 

• Congreso pide terminar con pasquines en Puebla 
El Congreso del Estado aprobó un exhorto para que el gobierno federal revise si los medios 
impresos en Puebla cumplen con los permisos para su circulación, ya que en tiempos 

electorales estos “pasquines” son utilizados para la guerra sucia. El punto de acuerdo fue 
presentado por los panistas, Mario Riestra Piña y Josefina Buxadé Castelán. El coordinador 

de la bancada panista, comentó que en los últimos días en las calles de Puebla se han 
observado diferentes panfletos y pasquines de los que se necesita revisar sus situaciones 
jurídicas, pues muchas veces carecen de certificaciones de derechos de autor y únicamente 

se utilizan para impulsar la guerra sucia. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46835&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Congreso-pide-terminar-con-pasquines-en-Puebla 
 
RETO DIARIO 

• Asiste RMV a la VI Reunión Regional de Seguridad Pública de la Zona Centro 
El Gobernador Rafael Moreno Valle participó en la Sexta Reunión Regional de Seguridad de la 

Zona Centro encabezada por el Secretario General del CISEN) Miguel Robles Bárcena y el 
Ejecutivo hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz. En el evento realizado en la hacienda La 
Concepción, el Mandatario poblano junto con sus homólogos de Morelos, Estado de México y 

Tlaxcala -Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, Eruviel Ávila Villegas y Mariano González Zarur, 
respectivamente-, así como el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera 

Espinosa, refrendó las estrategias que permitan continuar con el fortalecimiento de la 
seguridad pública de esta región del país. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46837&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Asiste-RMV-a-la-VI-Reunion-Regional-de-Seguridad-Publica-de-la-Zona-Centro 
 

RETO DIARIO 
• Elección es entre Moreno Valle y Peña Nieto: Fernando Moreno Peña 

El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, en Puebla, Fernando Moreno Peña, 
consideró que en esta elección sólo existen dos equipos y la contienda es entre el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, contra el presidente de la República, Enrique 

Peña Nieto, por ello, es importante el triunfo en la capital para refrendar el mandato del 
Ejecutivo procedente del tricolor. “No es una elección fácil, es un proceso difícil; en esta 

elección hay dos equipos compitiendo: Los que están con Moreno Valle y los que somos del 
equipo de Peña Nieto (…) Necesitamos que el PRI gane para acreditar que somos del grupo 
ganador”, expresó. (Agustín Hernández Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46827&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Eleccion-es-entre-Moreno-Valle-y-Pena-Nieto:-Fernando-Moreno-Pena 

 
RETO DIARIO 
• Autoridades de Ocoyucan niegan que Gali comprara terreno en la zona 

A pesar que el PAN reconoció ayer que su candidato a la alcaldía poblana, Antonio Gali 
Fayad, sí compró unos terrenos en Santa Clara Ocoyucan, las autoridades de dicho municipio 

negaron tal afirmación, diciendo que “eran mentiras” todas las versiones sobre la venta y 
que en ese predio ya se está construyendo. Ayer, en un comunicado de prensa, el PAN 
admitió que en 2010, Gali Fayad, adquirió un terreno en Ocoyucan, pero respetando la Ley 

Agraria. (Samantha Páez)  
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46819&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Autoridades-de-Ocoyucan-niegan-que-Gali-comprara-terreno-en-la-zona 

 
RETO DIARIO 
• Panal quiere hacer obligatorio que candidatos presenten declaraciones patrimoniales 

El diputado por Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, se pronunció porque a futuro 
se pueda legislar una iniciativa para que los candidatos a un cargo de elección popular 

presenten sus declaraciones patrimoniales y de esta manera cesen los ataques durante las 
campañas venideras. También dejó en claro que el Congreso del Estado no debe legislar por 
la coyuntura que se vive en Puebla, luego que el 7 de julio se renovarán 217 presidencias 

municipales y 26 diputaciones locales, las cuales, por única vez durarán cuatro años con 
ocho meses. (Jesús Lemus)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46818&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Panal-quiere-hacer-obligatorio-que-candidatos-presenten-declaraciones-
patrimoniales 

 
RETO DIARIO 

• PAN presenta iniciativa ABC 
Al cumplirse cuatro años de la tragedia de la Guardería ABC, en Sonora, el coordinador de la 
bancada panista en el Congreso, Mario Riestra Piña, presentó la iniciativa de ley que regula 

los servicios de atención, cuidado y desarrollo integral infantil para el estado de Puebla. 
Detalló que se busca con esta iniciativa regular el servicio de estancias infantiles para evitar 

tragedias como la de la Guardería ABC, estableciendo requisitos y condiciones que deberán 
cumplir estos lugares en Puebla, al igual que las personas que laboran en ellos. (Agustín 

Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46816&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-PAN-presenta-iniciativa-ABC 

 
 

RETO DIARIO 
• Exigen a Lozano disculpa pública por difamar a madre e hijas de Agüera 
La candidata por la coalición 5 de Mayo (Partido Revolucionario Institucional y Partido Verde 

Ecologista de México) a la diputación por el Distrito X, Claudia Hernández Medina, solicitó a 
la senadora y dirigente nacional del Organismo de Mujeres Priistas, Diva Gastélum Bajo, 

exija una disculpa pública al panista, Javier Lozano Alarcón, por difamar a la madre e hijas 
del candidato a la presidencia municipal por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez. 
(Agustín Hernández Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46817&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Exigen-a-Lozano-disculpa-publica-por-difamar-a-madre-e-hijas-de-Aguera 

 
INFORMACION NACIONAL  
 

EL UNIVERSAL  
• Pide Fox 'no tomar a chunga' debate sobre mariguana 

El ex presidente Vicente Fox reclamó absoluta seriedad en el debate sobre la legalización de 
la mariguana en México y pidió que el tema "no se tome a chunga". Ante las denostaciones 
que ha recibido de diversos sectores por impulsar la legalización la cannabis en el país para 

que se produzca, industrialice y exporte, el ex mandatario enfatizó que no podemos seguir 
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escondiendo la cabeza y diciendo que el tema no se puede tocar. "Porqué cerrarnos, porqué 
tomar a chunga algo que es tan serio y que además puede ser la gran salida de esta trampa 

(de la violencia) donde estamos en nuestro país", dijo la noche de este jueves en el Centro 
Fox. (Xochitl Álvarez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42228.html  

 
EL UNIVERSAL  

• Gobernación explicará a ONG sobre Gendarmería 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó que la conformación de la 
Gendarmería Nacional será sometida a una consulta con organizaciones de la sociedad civil y 

una vez que se les presente el proyecto se dará a conocer qué es esta nueva corporación, 
dónde operará y para qué va a funcionar. “Organizaciones representantes de la sociedad civil 

nos pidieron poder dar sus puntos de vista respecto a lo que será la Gendarmería, les vamos 
a hacer la presentación y de ahí, vamos a dar a conocer a los medios”, expresó. En 
entrevista al término de la firma de un convenio de colaboración entre la Segob y la 

Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH).  (Alberto Morales ) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42229.html  

 
EL UNIVERSAL  
• Proyectan revivir parte del Centro 

El gobierno de Miguel Ángel Mancera proyecta “revivir” La Merced, pero como parte de un 
rescate integral del perímetro B del Centro —que se prolonga hasta la Cámara de 

Diputados—, bajo un esquema similar al que utilizó Andrés Manuel López Obrador para 
repoblar y hacer más seguro el Centro Histórico de la ciudad. El proyecto de rescate estará a 

cargo del Consejo Consultivo para el Rescate Integral de La Merced, integrado por 
autoridades y representantes de distintos ámbitos, y la fase inicial incluirá la nave mayor 
siniestrada en un incendio, el pasado 27 de febrero. (Elena Michel) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42230.html  
 

COLUMNAS 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

Las cinco guerras electorales 
Aunque parezca una sola, la realidad es que son cuando menos cinco las guerras que se 

libran en el campo de batalla electoral. 
Una es la elección del 7 de julio, y otras cuatro muy distintas son las guerras que 
diariamente enfrentamos los poblanos. 

Sin duda, la más caliente es la del círculo rojo, en donde la clase política se lanza misiles 
diariamente para tratar de sacar la mejor parte con el menor número de bajas; y es la más 

sangrienta, porque además de la frontal se desata una guerra de guerrillas en donde el 
“fuego amigo” suele ser el más peligroso. 
Otra guerra la libran los operadores, los de tierra y los que viven en el subsuelo citadino, 

aquellos que se esconden en las alcantarillas para aparecer de noche robando propaganda y 
lanzando volantes impresos con veneno en vez de tinta. 

La otra guerra es la que lanzan los “genios” de la mercadotecnia política, ya sea a través de 
spots, de espectaculares o de pendones, en donde los únicos lesionados somos los posibles 
votantes, que terminamos vomitando a los candidatos por culpa de esos excesos 

promocionales. 
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Y la más importante —y menos beligerante— es la del ciudadano común, la que se realiza de 
boca en boca, la que hacen los verdaderos comunicadores de la ciudad, que no son otros que 

quienes hacen circular su preferencia del grueso del electorado. 
Le aclaro que al decir comunicadores no le hablo de periodistas ni conductores de radio o 
televisión. Me refiero al taxista, al bolero, al mesero, a la memelera, a la marchanta, a 

señora de la casa —dijera el “Preciso”—, al tendero, al peluquero, al bañero y al jardinero, 
por citar sólo a algunos. 

Esos personajes son los que hacen la otra guerra. Las más sana y la más auténtica. La que 
no se mueve con un mandil o una despensa. La que no se condiciona por un bulto de 
cemento. La que no chantajea a cambio del voto. 

Esos poblanos que inocentemente vuelven a creer en los políticos en cada elección, sin saber 
lo que realmente está en juego y son los que lamentablemente resultan olvidados por 

quienes premian la extorsión electoral. 
Para nadie es un secreto que la compra de votos es una práctica común y que termina 
marcando la diferencia en una elección cerrada como la que se avecina. 

Y en esa compra de votos se derrochan millones y millones para garantizar cuando menos un 
10 por ciento del total de los votos, para así marcar la diferencia. 

Dinero que —en caso de triunfo— recuperarán en el primer año de gobierno, para que en los 
años restantes llenen el cochinito con miras en la siguiente elección.   
En una columna reciente les describí la forma en la que el Señor de los Cerros movió en 

conjunto con los operadores de la maestra Elba Esther más de 100 mil votos en 2010.  
Tristemente, la compra de votos —a la que elegantemente le llaman movilización electoral— 

es la guerra para la que se preparan los equipos de campaña, olvidándose de quienes 
realmente votan, creyendo con más ilusión que conciencia que esta vez las cosas sí 

cambiarán. 
Y todo para que al día siguiente a la batalla nos demos cuenta que son muy pocos los 
verdaderos ganadores y miles los vencidos. 

Basta con preguntar a quienes celebraron el triunfo morenovallista en 2010, si sus vidas han 
cambiado, para saber que salvo el círculo cerrado del gobernador, todos resultaron 

damnificados. 
Pero, eso sí, hoy todos estamos en guerra.  
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2324 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

PT y PSI, paleros de la contienda 
La dizque verdadera izquierda es de lástima en Puebla. Y es que en el Partido del Trabajo, 
franquicia que a nivel nacional usufructúa Alberto Anaya, y en Puebla el exdiputado y 

constructor Mariano Hernández, ahora nuevamente candidato a legislador, se vendió 
seguramente por muy buenas razone$$$ al morenovallismo. 

El trabajo del PT en este proceso electoral es de pena. Son los fontaneros del 
morenovallismo, los encargados de hacer el trabajo “sucio”, de andar entre las ratas y el 
estiércol, en medio de las cañerías para dividir aún más al priismo y arrebatarles con 

candidatos “oficiales” algunas presidencias municipales. 
Son varios los municipios donde el PT se presta para ese trabajo, siendo los más 

representativos los de Puebla y San Martín Texmelucan, ciudades en donde el Partido del 
Trabajo la hace de “palero” y “golpeador” en la contienda. 
Es una lástima que los partidos políticos en México sean utilizados como franquicias de 

familia, como en su momento lo fue el Verde, que pasó de manos de la familia González a 
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las de Manlio Fabio Beltrones, o el caso del PT y el PRD por facciones, que usan las siglas de 
estos institutos políticos para hacer buenos negocios. 

Otro caso significativo es el del partido Pacto Social de Integración (PSI), propiedad de 
Carlos Navarro Corro, antes Esperanza Ciudadana o “Esperanza Zavalista”, como se le 
bautizó en su momento. 

Este partido de creación estatal es hoy también un instrumento del morenovallismo para 
dividir al priismo. Navarro cambió de amo: dejó a Marín y Zavala para estar hoy al servicio 

del gobernador y sus operadores. 
Y hay que decir que aunque el PSI seguramente perderá el registro en la próxima contienda, 
no sería raro que por ahí pudiera alzarse con el triunfo en algún municipio de la entidad, 

aunque su primera encomienda fue atraer priistas resentidos para llevarlos como candidatos, 
sobre todo en el interior del estado, con el fin de dividir al tricolor. 

A cambio, Navarro recibió una regiduría para su hija —de nombre Nadia—, dentro de la 
planilla del candidato a la presidencia municipal de Puebla, Tony Gali, y seguramente otras 
prebendas. 

Un buen ejemplo de cómo le hacen el trabajo “sucio” los del PSI al morenovallismo es el 
caso del expriista y diputado local Avelino Toxqui, identificado en ese tiempo con el grupo del 

hoy diputado federal Javier López Zavala, exaspirante a la gubernatura del estado en 2010. 
A Toxqui lo utilizan para “golpear” a la candidata a la presidencia municipal del PRI por 
Coronango, Nely Macoto. 

En vez de hacer campaña y presentar propuestas, Avelino Toxqui (también conocido como 
“El hombre de piedra”) anda diciéndole a la gente que voten por él porque su partido cuenta 

con todo el apoyo de Enrique Peña Nieto, incluso dice que es un nuevo partido creado por el 
presidente. 

Su encomienda es clara: confundir a la gente diciendo que el PSI, su partido, es lo mismo 
que el PRI y que el verdadero candidato es él. 
El próximo 13 de junio es la fiesta de la junta auxiliar de San Antonio Mihuacán y Avelino 

Toxqui anda regalando a la gente pollos para la fiesta, a cambio de sus credenciales 
Por si fuera poco, Toxqui Toxqui tiene operadores que están lucrando con los programas 65 

y Más y Oportunidades, amenazando a los de la tercera edad de que su partido —como 
proviene de Enrique Peña Nieto— les puede quitar los programas si no lo apoyan. 
Ése es el trabajo que desarrollan los candidatos del PT y del PSI en Puebla. Reitero: son los 

fontaneros del sistema y, como dijera el clásico: “Pero que asquerosidad es todo esto”. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2323 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
¿Los motivos de Galán? 

Víctor Antonio Carrancá Bourget, el procurador general de Justicia (PGJ), estaba realmente 
molesto; mandó llamar al director de la Policía Ministerial del Estado (PME) y —palabras 

más, palabras menos— le dijo que le daba hasta el mes de diciembre para que presentara 
resultados satisfactorios o se iba —así nada más— “a la calle”. 
El director de los ministeriales entonces sí se preocupó, su ineficacia para poder trabajar en 

la corporación lo llevó a elucubrar y a llevar a efecto un “plan B”, echando mano de una 
funcionaria de la PGJ con quien tuvo una relación más arriba de la afectiva y le pidió “un 

gran favor”, que tal vez para ella no sería un sacrificio, todo lo contrario. 
La funcionaria entonces fue a la oficina de don Víctor Antonio y en cuestión de minutos le 
diseñó una “propuesta” que llevaba como fin que el jefe de los ministeriales no quedara 

cesante, pese a su incapacidad, pero la respuesta fue un rotundo “¡no!”, la única forma de 
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que Galán Ruiz sostenga su empleo es dando buenos resultados. Le recuerdo que el abogado 
Víctor Antonio Carrancá Bourget es un “hombre bien nacido”, de familia reconocida, de 

buena posición económica, por lo que no le hace falta nada, ni siquiera “un buen momento”. 
El “plan B” fracasó.  
Los inicios de Galán y de la funcionaria 

 “Don Pepe” —así le dicen a uno de los asesores del procurador de justicia— fue quien 
presentó a la funcionaria con el director de los ministeriales y las “mieles” se dejaron correr. 

Por cierto, don Pepe es el funcionario que una noche llegó el completo estado de ebriedad a 
las instalaciones de la PGJ; estaba tan ebrio, que se vomitó y orinó ahí mismo, y los agentes 
de guardia lo tuvieron que soportar, pero no faltó quien le tomara una foto y un video, “sólo 

por si acaso”. 
Así las cosas. El director de la PME se vio obligado a “echar mano” de una de sus cartas 

fuertes y le salió “el tiro por la culata”. Tiene que presentar resultados y está que “no cree 
en nadie”, está obligando a su personal a que presente todo lo que pueda y a que “inflen” 
delitos. 

En otras palabras, reinició la “fábrica de delincuentes”. 
La historia es el extracto de una carta llegada a esta columna. 

Perdón porque se proteja la identidad del remitente. 
Jefe, ¿qué pasó?, somos nosotros 
El miércoles 5 de junio, elementos de la novena Comandancia de la Policía Ministerial del 

Estado (PME), además de la Policía Estatal Preventiva (PEP), detuvieron a ocho sujetos en la 
avenida Atlixcáyotl, de quienes se dijo están relacionados con asaltos a cuentahabientes en 

Puebla y otros estados. 
Los sospechosos viajaban en una camioneta Charger de color negro con placas del Estado de 

México, además de un vehículo blanco con placas del estado de Hidalgo. 
Al menos tres de los detenidos, al ser trasladados a la instalaciones de la PME, se 
encontraron de frente con Rafael Cortés Medellín, uno de los “Titanes” —nombre clave—, a 

quien uno de ellos le dijo: “jefe, ¿qué paso?, somos nosotros”, pero el funcionario ni siquiera 
se volteó a verlos, de inmediato les dio la espalda y se retiró del lugar. 

 La verdad extraña que los ocho presentados ante el Ministerio Público sólo hayan sido 
relacionados con un asalto que no se consumó y con la portación de las armas de fuego, 
cuando se trata de sujetos de aspecto tenebroso que deben tener mucho más delitos, pero 

que nadie quiso investigar. 
Eso de que estaban implicados en un titipuchal de felonías fue sólo de la “creatividad” de la 

oficina de prensa que elaboró un pésimo boletín, la realidad es que, como se dice en el argot 
policíaco, les “echaron una manota”, y no se extrañe que muy pronto todos queden en 
libertad. 

Por cierto, de los ocho detenidos hay más información que “desapareció”, como que a 
algunos les encontraron en su poder drogas, además de teléfonos con cámara, con los que 

tomaron impresiones de sus aprehensores. 
Lo dicho, la PGJ está manejando la información a su antojo. 
En Puebla los medios de comunicación, en este caso del área de policía, somos blanco de 

ocultamiento de información, y como consecuencia, los poblanos vivimos con una venda en 
los ojos. 

Por cierto, hoy es Día de la Libertad de Expresión. 
Felicidades a todos los compañeros. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
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http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2325 
 

(Pedro Gutiérrez Varela) 
Tony Gali: Construyendo el futuro con propuestas 
Las campañas electorales intermedias en Puebla entran en fase decisiva, quizá no en 

términos cronológicos –aún no llegamos a la mitad de la campaña-, sino en función de la 
decisión que está tomando poco a poco el electorado después de haber presenciado los 

primeros eventos de cada candidato, escuchado sus propuestas y, porqué no decirlo, 
observado los contrastes que se dan al calor de procesos tan importantes como el de 2013. 
Sin duda alguna, Tony Gali lleva el ritmo de la campaña, marcando el derrotero de la disputa 

electoral en pos de la capital. Tanto en eventos, propuestas, así como en contrastes de uno y 
otro proyecto, el candidato de Puebla Unida es el referente principal de la campaña y es por 

ello que los poblanos comienzan a decantarse por él. De manera consistente la preferencia 
electoral a favor de Tony Gali se ha afianzado e incluso está poco a poco abriéndose la 
brecha en los diferentes sondeos y encuestas de opinión, entre ellas la del prestigiado 

periódico Reforma. Varios son los factores que explican la consolidación de las preferencias 
para Puebla Unida: en primer lugar se privilegian las propuestas en detrimento de los 

ataques y, en segunda instancia, se están haciendo cada vez más evidentes los claros 
contrastes entre los dos proyectos que buscan el poder.  
            En cuanto a las propuestas, Tony Gali ha dividido su agenda en tres grandes 

plataformas y cada una de ellas contiene tres ejes. La semana pasada, el candidato que va a 
la cabeza en el proceso presentó la primera plataforma denominada Empleo y Estabilidad 

Económica, de la cual subyacen tres propuestas básicas: instauración de Centros de 
Desarrollo Empresarial, facilidad en el otorgamiento del Crédito a la Palabra para la Mujer y 

la Construcción de Estancial Infantiles. Como puede apreciarse, en esta plataforma se están 
atendiendo con un mismo nivel de importancia a los jóvenes, las mujeres y los niños. La 
promoción del desarrollo económico es fundamental para nuestra ciudad y el próximo 

ayuntamiento deberá propiciar las condiciones para lograrlo. Esta semana Tony Gali presentó 
la segunda plataforma con sus respectivos ejes, denominadaBienestar y Servicios, donde 

encontramos ofertas importantes como la construcción de Centros de Desarrollo 
Comunitario, Escuelas Dignas y Equipadas y Agua suficiente y de Buena Calidad. Los Centros 
de Desarrollo Comunitario en el gobierno de Tony Gali vendrán a cambiar la realidad de 

miles de poblanos que sólo necesitan un espacio de diversidad de opciones para 
entretenerse, hacer deporte, cultivarse, aprender un oficio y mucho más. Se trata de un 

proyecto ambicioso que tiene por objetivo cubrir diversos polígonos de la ciudad para que el 
poblano tenga a la mano estos centros de esparcimiento que sustituyan la desolada realidad 
de muchas colonias (drogadicción, delincuencia, sedentarismo) por opciones de crecimiento 

como personas con sus familias. Por otro lado, el programa de dignificación de escuelas es 
fundamental para el desarrollo integral de los niños y jóvenes de nuestra querida ciudad: los 

niños aprenden más cuando tienen la infraestructura necesaria para estudiar mejor y por el 
lado de los padres, éstos quieren siempre la mejor opción para sus hijos y el gobierno de 
Tony Gali lo va a hacer realidad. Mejores aulas y más equipadas, mejores sanitarios con 

agua de calidad en las escuelas y, en algunos casos, domos para proteger a los niños en 
aquellas instituciones que lo requieran. Finalmente la propuesta sobre Agua Suficiente y de 

Calidad para todos es impostergable: por increíble que parezca, Puebla capital carece de 
agua en muchas de sus colonias, motivada por el retraso de muchos años de gobiernos 
priístas que nunca atendieron el problema y que apenas comienza a proyectarse una 

solución de fondo.  
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            Además de las propuestas, que son la base de una campaña electoral y que de 
manera consistente ha formulado Tony Gali a diferencia de otros candidatos, decíamos líneas 

arriba que está el tema de los contrastes entre los dos proyectos, el de Puebla Unida y el de 
la alianza 5 de Mayo. Puebla Unida significa la continuidad de los logros que en apenas dos 
años y medio de gobierno hemos visto los poblanos gracias a la gestión del gobernador 

Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera. En cambio, votar por el PRI y su consorte PVEM es 
voltear al pasado, al tricolor de Mario Marín y sus secuaces. Un voto por Puebla Unida implica 

honestidad, como lo demostró Tony Gali al presentar su declaración patrimonial; en cambio, 
seguimos esperando la misma transparencia de parte del candidato del PRI ya que hasta el 
candidato del PT hizo lo propio. 

            En conclusión, por propuestas y contraste de proyectos Puebla Unida va a la cabeza 
consolidando cada vez más el voto consciente y convencido de los poblanos que quieren 

construir su futuro de la mano de Tony Gali. El PRI, con todo y la deleznable campaña negra 
que ha emprendido, no es opción porque el lodo que avienta al final acaba secándose con el 
paso del tiempo. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/component/k2/item/13689-tony-gali-construyendo-
el-futuro-con-propuestas 

 
 (A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
"Claro que está desarreglada... pero pronto la vamos a arreglar" 

Por si aún rondaban dudas acerca de la autenticidad de la guerra electoral que libran PAN y 
PRI en el municipio de Puebla y el resto del estado, un desenfadado César Camacho Quiroz 

vino a ratificar la importancia de la contienda para el partido tricolor. 
Después de lanzar afilados señalamientos en contra del gobernador Rafael Moreno Valle, que 

no podrían formar parte del discurso de quien se aventura en una pelea pactada, el 
presidente nacional del PRI subrayó lo que hasta el cansancio ha dicho el delegado Fernando 
Moreno Peña: que la disputa electoral, por lo menos en Puebla, va en serio. 

Antes de partir del estado, Camacho Quiroz encabezó una cena con más o menos 250 
empresarios poblanos en un salón privado de la Avenida Juárez, junto a la agencia de 

automóviles y motocicletas BMW. 
En la mesa principal estuvo acompañado por Moreno Peña, Pablo Fernández del Campo, 
Enrique Agüera Ibáñez y José Chedrui Budib, uno de los principales convocantes al 

encuentro. 
De entre todos los comentarios y las preguntas que los hombres de negocios plantearon al 

dirigente, destacó una por el contenido y el énfasis en que fue expresada. 
Directo, claro y echado para adelante, Tony Kuri cuestionó a César Camacho sobre la 
autenticidad de la confrontación en la capital del estado y el resultado que se espera. 

"¿Es cierto que la elección en el municipio de Puebla ha sido arreglada entre el gobierno del 
estado y el PRI? Queremos saber la verdad, no nos vean la cara de tontos", soltó el 

empresario de origen libanés. 
La respuesta fue contundente: 
"Claro que está desarreglada...pero pronto la vamos a arreglar", expresó en tono sarcástico. 

Los convocados entendieron que César Camacho no se refería a la celebración de supuestos 
pactos obscuros con el huésped de Casa Puebla, sino, por el contrario, al inmediato 

enderezamiento de la artillería electoral tricolor. 
Ahí no terminó la respuesta. 
Justo después de aquella frase vino la contestación que Kuri quería escuchar: 

"No hay arreglo de nada. Y vamos con todo con todos los candidatos", remató. 
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Frente a eso, el ex presidente de la cámara del vestido de Puebla y Tlaxcala, al igual que 
otros 200 empresarios, quedaron satisfechos. 

Entre los asistentes a la cena con el priista estuvieron Manuel Veana, José Balderrama 
Sánchez, Alfredo Rivera Espinoza, Reyes Huerta, Rafael Moreno Valle Sánchez, Aristeo Reyes 
Hernández, Luis Ángel Casas Arellano y Armando Valerdi Rojas. 

*** 
Los partidos integrantes de la alianza 5 de Mayo presentarán una denuncia por presunto 

desvío de recursos públicos en contra de las autoridades auxiliares de San Sebastián de 
Aparicio, aquí en el municipio de Puebla. 
'Sabuesos' del PRI y del Partido Verde tienen la certeza de haber encontrado una bodega 

repleta de despensas del DIF estatal a las que se les retira el logotipo de identificación del 
organismo, para después ser repartidas entre la población de esa junta auxiliar con fines 

electorales, a favor de los candidatos de Puebla Unida. 
La supuesta bodega se localiza en el número 2 de la calle Centenario y pertenece a una 
señora de nombre Gloria, quien al parecer no está involucrada en el hecho pero consintió el 

empleo del inmueble para almacenar las despensas. 
Según el tricolor, la responsable de esta operación encubierta es María Josefina del Carmen 

Cid Figueroa, una integrante del cuerpo de gobierno de la junta auxiliar. 
Por eso, aseguran, la próxima semana irán ante las instancias competentes. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3010337.htm 

 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

Mercenarios, defienden corrupción de Gali y Moreno Valle; les enferma que Agüera 
lidere preferencias. 

César Camacho Quiroz, ya estaba informado, pero volvió a tomar nota: ¡El Gobernador 
panista Rafael Moreno Valle Rosas, está metido hasta el tuétano coordinando en Puebla una 
auténtica elección de Estado! 

Su Gabinete opera a favor de su coalición y espera que los Maestros del SNTE vuelvan a 
hacerle el “milagro” de ganar el próximo 7 de julio, a pesar de que su mentora, la 

delincuente Elba Esther Gordillo, esté presa en Santa Martha Acatitla. Eso no importa, desde 
ahí, como los grandes mafiosos, hace comparsa con el ex Presidente Felipe Calderón, 
Ernesto Cordero y Javier Lozano Alarcón, cabezas visibles del movimiento para retener el 

Estado en manos del conservadurismo que representan. 
Camacho Quiroz, líder nacional del PRI, estuvo en Puebla, no sólo para refrendar el respaldo 

absoluto a Enrique Agüera Ibáñez y a todos los candidatos de la alianza “5 de Mayo”, sino 
también para confirmar, sin lugar a dudas, que Moreno Valle Rosas decidió  protagonizar un 
choque abierto con el gobierno federal del Presidente Enrique Peña Nieto, con las 

consecuencias que resulten. 
El dirigente priista ya vio los excesos en publicidad, las pruebas de la campaña adelantada 

del PAN, el despilfarro de dinero como nunca en la historia, la marginación de los ciudadanos 
poblanos, las mentiras y corrupción de Antonio Gali Fayad, la compra de conciencias y de los 
mercenarios dedicados a la defensa de los intereses morenovallistas. 

A Camacho no le extraña que el empresario uruguayo Armando Prida y su periódico 
“Síntesis” estén recibiendo millonarias concesiones. Sabe de su ficha negra que en su 

momento recabó el ex Gobernador Manuel Bartlett Díaz; así como también que es suegro del 
regiomontano Marcelo García Almaguer, encargado de la manipulación de medios. 
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Está enterado de que varios de los dueños de diarios, estaciones de radio y televisoras, se 
han vendido a los caprichos del nieto del general repudiado, aunque aparentan ser plurales 

para cobrar dobletes y tripletes en anuncios, notas y convenios publicitarios. 
Pero lo que no podía concebir, es que el señorito Enrique Doger Guerrero, el que se dice 
priista, definiendo de último momento su respaldo a Enrique Agüera, esté jugando las 

contras al PRI a través de su periódico “Cambio”, en el que aparece como su testaferro 
Ignacio Mier Velasco, el mismo que se creó a la sombra de la Profesora Matilde del Mar y 

luego buscó la protección de Manuel Bartlett. 
Trabajadores del citado impreso corroboran lo dicho y agregan que Doger ha ordenado 
trabajar contra el PRI y Agüera; instrumentar una encuesta diaria que beneficie a Tony Gali 

Fayad; descalificar cualquier campaña en contra del morenovallismo y desacreditar 
permanentemente al tricolor y al Verde Ecologista. 

La decencia de Doger, no es tal. Es similar a la que se respiraba en su bar “Floridita” que 
mantuvo durante mucho tiempo en la colonia La Paz. Ahí, hacía reuniones con políticos y por 
la noche convertía el establecimiento en un antro de mala muerte, a pesar de la zona de 

élite. 
El señorito es dado a la traición. Es su fuerte. Ahora más que nunca, por no haber 

conseguido la candidatura a la Presidencia Municipal. Fue un golpe mortal a su ego y 
soberbia. 
En este espacio, ya habíamos hablado de que Rafael Moreno Valle Rosas estaba decidido a ir 

contra Enrique Peña Nieto y el PRI nacional. Cree que puede vencer e imponer su voluntad; 
quiere enseñar que es un estadista, como lo califican sus miopes panegiristas; no se detiene 

ante nada. 
Sí que requiere de una lección a su gobierno de excesos e impunidad grosera, que corona 

con una deliciosa inteligencia fascista. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-07/reflexiones 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
*En desánimo un debate  

*Trae PAN gente de fueras 
A quien menos le conviene un debate público, es a José Antonio Gali Fayad. 
El candidato de la coalición morenovallista, no está preparado para encararlo. 

De inmediato se le nota su temor de que se hable de su riqueza inexplicable. 
Lo que ha presentado Televisa en el programa Punto de Partido, va a ser difícil que Gali 

Fayad demuestre lo contrario. 
Son evidencias claras. 
A raíz de esto, lo que mucho se comenta es que en Casa Puebla se dejó escuchar un grito 

ensordecedor. 
Algunos se atreven a pensar, que ha de haber salido de la garganta del inquilino. 

Y es que no se esperaba que algo así sucediera. 
Que a su protegido lo hayan puesto en la peor de las evidencias. 
¿En Televisa?, seguramente se habrá preguntado. 

No es difícil que le haya extrañado. 
Porque con tantos millones de pesos que le paga a esta televisora, no esperaba que su 

candidato fuera exhibido. 
Ahora lo que seguramente se estará preguntando, es de donde habrá salido todo ese 
material. 
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Además, quien autorizó que en ese programa, el tema principal fuera el enriquecimiento 
inexplicable del candidato de la coalición Puebla Unida. 

De que fue un golpazo no se duda. 
Con esto, tendrá que darse cuenta el gobernador, que Televisa es una empresa de negocios. 
El hecho de que destine millones de pesos para ésta, no lo hace intocable. 

Al fin y al cabo la televisora cumple con sus contratos con el gobierno del Estado. 
A la vez, es una muestra, de que el inquilino de Casa Puebla por cuatro años más, con todo 

el poder que presuma tener, no podrá controlar a medios nacionales. 
En Puebla, tiene bajo su control a varios medios tanto escritos como radiofónicos y 
electrónicos. 

Sin embargo, a nivel nacional no puede. 
Diariamente es observado. 

En cuanto comete un error o despilfarra dinero en obras suntuosas, es objeto de crítica. 
Su impotencia de no poder hacer nada, es fuerte. 
Ni todo el dinero del gobierno estatal, podría evitarle la crítica. 

Da una verdadera lástima ver a los medios locales que controla, como salen uniformados en 
las notas que les manda a diario destacando sus obras. 

Los que anteriormente eran muy críticos al propio gobierno, ahora son una miel con el 
inquilino. 
Lógicamente, como dice el dicho: “con dinero baila el perro”. 

ESTRATEGIA PANISTA 
Traer o acarrear gente de otros Estados a Puebla, es la estrategia panista para la campaña 

de Gali Fayad. 
Están distribuidos en todo el municipio poblano. 

Su misión, es buscar a toda costa, comprar conciencias de los ciudadanos. 
Les están ofreciendo mil pesos por voto. 
Esto –según informan al reportero-, ha ido creciendo. 

De ahí, que en cada acto del candidato, se ve a mucha gente. 
Las explicación es que no son de aquí. 

Vienen a hacer boruca. 
Porras, vítores. 
Porque realmente es muy poca la gente de los lugares que visita, la que acude. 

Bueno, hasta van de casa en casa, pidiendo el apoyo hacia su candidato. 
Hay un rechazo sorprendente. 

Generalmente preguntan: 
¿Gali, y quién es?, no lo conozco. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-07/mirador 

 
(El Mapache) 

Catorrazos de campaña están del lado tricolor 
No dudo que el verdadero  téte-a-téte entre Enrique Agüera y Antonio Gali vaya a estar de 
antología el 7 de julio, más lo cierto es que en estrategia declarativa y guerra sucia, la 

alianza 5 de Mayo le está dando una tunda a Compromiso por Puebla. 
No hay declaración o pullazo que lance la coalición panista que no sea contestada de 

inmediato y sustentada por su contraparte priista, diluyendo cualquier intento de golpeteo en 
contra del ex rector de la Buap. 
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El delegado priista, Fernando Moreno Peña, es un verdadero cabecilla de barrio: da la cara, 
grita y manotea. Su estilo no es el de un político formal, pero está cumpliendo al 100 por 

ciento la tarea que le fue encomendada: desarmar los obuses de los contrarios. 
Si los panistas acusan juego sucio de la federación, Moreno Peña saca fotos que evidencian 
que el gobernador poblano tiene metidos hasta los codos en el proceso electoral. 

Si los panistas acusan irregularidades en la declaración patrimonial de Agüera, Moreno Peña 
presenta documentos oficiales que dinamitan tal versión. 

Si los panistas usan al senador Preciado para descalificarlo, Moreno Peña revira con unjab 
evidenciando la poca credibilidad moral de aquel que ya estuvo en la cárcel. 
¿Y sus contrapartes panistas? 

En la baba, viendo como una a una, el priista les gana todas. 
Max Cortazar no es ni el 10 por ciento de lo que un delegado del CEN panista debería ser. 

Sólo ha venido una vez al estado, intentó causar polémica con la foto de un relojito que usa 
Agüera, pero de inmediato le aplicaron una plancha y se cayó (y se calló). 
Javier Lozano Alarcón ha sido el más lenguaraz pero no ha podido sostener ninguna de sus 

acusaciones. Vinculó a Moreno Peña con el narcotráfico e incluso trajo al coordinador de los 
senadores panistas para armar una opereta que en nada ayudó a atizar al fuego, no tuvo 

trascendencia y en cambio, le revivieron al colimense su paso por la cárcel acusado por 
difamación. 
Las dirigencias estatal y municipal panistas, cometen pifias una tras otra emitiendo 

comunicados que sólo le echan más candela al fuego en contra de su candidato, como en el 
caso de los terrenos de Ocoyucan. 

Fernando Manzanilla Prieto se ha limitado a ser negociador para el tema de los debates, pero 
la coordinación se la ha delegado a otros, quienes a nivel interno traen un revoltijo de tareas 

delegadas y responsabilidades asumidas. 
Tan desordenados están en el seno del equipo de campaña de Tony Gali, que ni siquiera 
suman esfuerzos al momento de replicar la presentación de los ejes rectores de su 

plataforma de gobierno. 
Es el mismo candidato quien habla y tuitea de ello, se reparten afiches y se presenta la nota 

en los medios, pero ninguna de las cabezas partidistas o de campaña sale a refrendar los 
compromisos. 
Ya ni hablar de los títeres dirigentes de los partidos PANAL, PRD y Compromiso por Puebla, 

autènticamente borrados de la campaña, no declaran ni se dejan ver en los eventos, siquiera 
para la foto. 

Es cierto que cuanto a la propuesta polìtica, la coalición Puebla Unida tiene mejores 
argumentos, pero en el aspecto mediático y en la confrontación, la alianza 5 de mayo les 
está ganando la partida y no hay que olvidar que la percepción es realidad. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10382:los-
catorrazos-estan-del-lado-priista&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 
(El Pulso Mediático rumbo a la presidencia municipal) 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local 

y nacional; no es una encuesta. 
La medición se realizó del 30 de mayo al 6 de junio de 2013. 

   
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10383:el-
pulso-mediatico-rumbo-a-la-presidencia-municipal-&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 
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(Parabólica/Fernando Maldonado) 
El ron Zacapa de Juan Pablo Piña 

Eran los tiempos de la victoria en Puebla para un grupo que consiguió la transición política 
tras la derrota del PRI de Mario Marín Torres y Javier López Zavala, en 2010.  
La euforia en el equipo que había conseguido la hazaña de ganar la elección era inocultable y 

la llamada Comisión de Transición trabajaba ya en el diseño gubernamental en el hotel 
Presidente del bulevar Hermanos Serdán. 

En el bar del inmueble el abogado Juan Pablo Piña Kurczyn en mangas de camisa y el nudo 
de la corbata desanudado sostenía un old fashion entre las manos con un ron Zacapa XO en 
las rocas.  

Se sabía parte del engranaje que había cambiado la historia política de Puebla y se 
comportaba en consecuencia.  

Habló largo y tendido de la estrategia para derrotar desde la perspectiva legal al PRI, el 
partido en el que militó desde que nació, en el seno de una familia priista, con su padre el ex 
gobernador Mariano Piña Olaya a la cabeza. 

Nada parecía nublar el horizonte del abogado Piña Kurczyn después de repetidos y fallidos 
intentos por conseguir una candidatura a diputado por el partido cuya ideología 

revolucionaria recorre sus venas.  
Fue secretario de Servicios Legales en el nuevo gobierno. Ahí enfrentó al empresario de muy 
dudosa reputación, Ricardo Henaine para recuperar un terreno de enorme plusvalía 

entregado por Melquiades Morales, otro priista y ex jefe del gobernador electo en ese 2010. 
El desencuentro llegó pronto como ha sucedido con otros integrantes del gabinete en 

funciones. Agrio y de dimensiones épicas, el episodio propinó que se refugiara en la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos y en la cátedra en la Universidad Iberoamericana 

en Santa Fe. 
Hace unos días regresó al PRI. O tal vez nunca se marchó. Es vicepresidente en la Fundación 
Colosio. Ayer estuvo en Puebla con César Camacho, líder nacional del partido que no ha 

cesado de acusar dados cargados del aparato estatal y su jefe, Rafael Moreno Valle a favor 
de los candidatos de Puebla Unida. 

Las vueltas de la historia: hoy Juan Pablo Piña hace trabajo político para un partido que 
busca desbarrancar el proyecto por el que él mismo entregó desvelos y talento, hace casi 
tres años.  

Tal vez sea momento de discutir la coyuntura con un Zacapa XO de por medio.  
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
Zacatlán: priístas traicionan al PRI 

La actitud de la dirigencia priísta, que prometió sancionar y expulsar a quienes en este 
proceso electoral traicionaran al PRI o sus candidatos, resulta doblemente sospechosa en 

Zacatlán, municipio de la Sierra Norte actualmente gobernado por este partido. 
En primer lugar porque el alcalde Mario Alberto Cruz González, a pesar de pertenecer al PRI, 
es el principal promotor del candidato de la oposición, es decir del abanderado de la coalición 

Puebla Unida, Marcos Flores Morales. 
Y en segundo lugar, porque para hacerlo no duda en desviar recursos y distraer personal, 

como policías municipales, para la campaña de quien fuera su director de Turismo en el 
ayuntamiento de Zacatlán. 
Como resultado de esta decisión, la delincuencia y los robos a transeúntes y 

establecimientos comerciales en pleno centro de Zacatlán se han incrementado en los 
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últimos dos meses, en perjuicio de la imagen del ayuntamiento y su candidato a la 
presidencia municipal, ambos priístas. 

Como hay pocos policías haciendo labores de vigilancia y éstos son usados para transportar 
despensas y otros apoyos a las juntas auxiliares que cree pueden inclinar la balanza a favor 
de Marcos Flores, el Palacio Municipal y las calles del centro de Zacatlán se quedan a merced 

de la delincuencia. 
Este miércoles en la madrugada, el café restaurante Dos Aromas, ubicado en los bajos del 

Palacio Municipal, a 15 metros de la oficina del alcalde, fue totalmente vaciado sin que los 
vigilantes que supuestamente resguardan el inmueble se percataran de algo. 
Y lo mismo ha ocurrido con otros negocios de comida, como Hamburguesas Yassusa, y de 

venta de artículos de piel y joyería, que en los últimos días han sido saqueados a pesar de 
localizarse en el perímetro de la presidencia municipal. 

Por supuesto, esto por sí mismo representa ya un acto de traición al partido al que está 
afiliado el edil, pues el candidato del PRI en este municipio será el principal afectado por la 
creciente inseguridad.  

Traición al PRI 
En el proceso interno del PRI, Marcos Flores tuvo el apoyo del alcalde de Zacatlán, Mario 

Alberto Cruz, y de José Luis Márquez Martínez, diputado federal de la región. 
Por esas fechas, el dirigente estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo Espinosa, visitó 
Zacatlán y se reunió con los diferentes grupos y aspirantes, entre ellos Marcos Flores, quien 

se comprometió a no abandonar las filas del partido en caso de que no fuera nominado. 
Cuando el PRI abrió su convocatoria, sólo dos precandidatos se registraron: el diputado local 

con licencia José Luis Coriche Avilés y ex delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en la 
región, Juan Carlos Becerra Barranco. Antes de que se emitiera el dictamen respectivo, éste 

último declinó a favor de Coriche. 
El delfín del alcalde priísta ya ni se inscribió. Oyó el canto de las sirenas, renunció a su 
militancia en el tricolor y se convirtió en el candidato de la coalición morenovallista Puebla 

Unida, sin que hasta la fecha la dirigencia del PRI —que prometió expulsar a los traidores de 
su partido— se haya molestado siquiera en amonestar públicamente al alcalde presidente de 

Zacatlán y al diputado federal José Luis Márquez, que abiertamente le juegan las contras a 
su compañero de partido y abanderado de la coalición 5 de Mayo, José Luis Coriche. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
Borran la declaración patrimonial 
El coordinador general de la campaña panista a la alcaldía poblana, o sea el señor 

gobernador, no midió las consecuencias de orillar a su candidato, colaborador y amigo a 
presentar la famosa declaración patrimonial. No había necesidad de hacerlo, debido a que el 

tema es: quién puede ser el presidente municipal y no el voto de castigo a la corrupción 
marinista. 
Para ser más claro: es tan contundente el efecto boomerang por declarar una fortuna de 77 

de millones de pesos, que orilló al equipo del gobernador a desaparecer la información del 
portal oficial tonygali.mx. Ahora, si algún ciudadano, algún metiche o personaje de mala fe 

desea saber sobre el patrimonio personal y familiar de Antonio Gali, al menos no podrá 
encontrar los detalles en la página de internet que para promover su campaña política diseñó 
el morenovallismo. 
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A Tony lo desgració el gobernador. No había necesidad de tanto desgaste, dudas y ofensas a 
la honorable familia de Tony. 

Y es que Rafael diseñó la estrategia de Gali como si fuera la suya para gobernador. Es decir, 
Rafael creyó que podría repetir la historia, aunque no se ha percatado de varias cosas, entre 
ellas que la elección no es en el 2010, sino en el 2013. 

Otro aspecto que mi gobernador pasó por alto, es negarse a ubicarse en la realidad de la 
Puebla actual. Cuando compitió contra el priista Javier López Zavala se estaba enfrentando a 

Mario Marín, un desprestigiado personaje que gobernó la entidad. En aquel entonces, año 
2010, las sospechas de corrupción y el tema del “góber precioso”, fueron determinantes en 
el voto de los poblanos. 

La gente se negó a aceptar que Marín a través de Zavala, siguiera influyendo en las 
decisiones de Puebla. Fueron muchos quienes no quisieron que Marín prolongara su mandato 

a través de la figura de Zavala. 
Con esa idea, Rafael empinó y desgració a Gali y lo que el 24 de mayo del 2013 presumieron 
como un activo, hoy lo han borrado hasta de su página de internet. 

El Verdugo 
Hay otras diferencias entre las elecciones del 2010 al 2013. Ya no gobierna Calderón; Rafa 

ya no manda en Televisa; la Maestra está presa; la estructura federal ahora es priista; Marín 
no es candidato vía Zavala. El Verdugo dice: el éxito de ayer, será el fracaso de mañana. 
Gracias 

http://e-consulta.com/columna/2013-06-06/borran-la-declaraci%C3%B3n-patrimonial 
 

(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
Trascendidos de Fin de Semana 

Que el próximo sábado 15 de junio, a las 19:00 horas, en el salón Biblos del Centro 
Mexicano Libanés (CML), un importante grupo de empresarios realizará una contundente 
demostración de apoyo a favor del candidato de la coalición Puebla Unida a la alcaldía 

capitalina, Tony Gali Fayad. 
Coordinados por Bernardo Fernández Abraham, uno de los abarroteros más poderosos de la 

entidad, se espera que asistan al menos mil 200 hombres de negocios, que cerrarán filas con 
su“gallo” y presumirán su “estructura ganadora”. 
Entre ellos apunte a: Isidoro Alonso, Fernando Alba, Marisol Suárez, Adrián Tamé, Juan 

Carlos Delgado, Pepe Julián, Mario Henaine, Rogelio Ruiz, Jorge Karam, Javier Rodríguez, 
Manuel San Martín y Arturo Fernández. 

No está claro si se pasará la charola, como es costumbre en esta clase de actos de campaña, 
pero lo que es seguro es que sí habrá espectáculo, y no precisamente a cargo del candidato. 
Y es que se contará con la presencia del show man Andreas Zanelli, quien amenizará la 

reunión en el CML. 
  

*** 
  
Que “El Abogado del Diablo” estará este viernes en la ciudad de Puebla. 

Pero no, como podría pensarse, para asesorar a alguno de los candidatos en sus dizque 
mutuas demandas por enriquecimiento ilícito, un verdadero entramado –por cierto- de 

verdades a medias y mentiras completas. 
Juan Velázquez, defensor de Luis Echeverría, José López Portillo, “El Negro” Durazo y Raúl 
Salinas de Gortari, entre otros ilustres personajes, estará a las 17:00 horas en el viejo 
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edificio del Tribunal Superior de Justicia para impartir una conferencia a magistrados, jueces 
y abogados. 

El célebre abogado viene a invitación de Roberto Flores Toledano, presidente del poder 
Judicial, un poder urgido de recobrar el prestigio perdido tras años de ineficiencia, abuso y 
corrupción. 

Por cierto, cada vez que le preguntan por qué defiende a algunos de los políticos más 
repudiados de la historia reciente del país, Juan Velázquez responde: “Porque cualquier 

ciudadano tiene el derecho a una defensa y porque me lo han pedido”. 
No pues sí. 
*** 

  
Que, al parecer, ha surgido un seria, muy seria fractura en el equipo de operadores y aliados 

del diputado federal Enrique Doger, ausente –a la fecha- de la campaña de su tocayo, el 
candidato de la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera. 
Las malas lenguas aseguran que, por razones que sólo él conoce, Iván Galindo ha decidido 

dar la espalda a su antiguo mentor. 
El mismo que en su momento lo impulsó para llegar a la Secretaría General del PRI 

municipal y sobre todo para ocupar la posición que Agüera ofreció en su planilla de regidores 
a Israel Pacheco, el poderoso dirigente del Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del 
Honorable Ayuntamiento de Puebla, Instituciones Paramunicipales y Organismos Públicos 

Descentralizados “Licenciado Benito Juárez García”. 
Se habla de indisciplina y deslealtad, pero sobre todo de un choque que promete sacar 

chispas y que, si se descuida, podría representar una amenaza más para el proyecto del 
candidato del PRI-PVEM a la presidencia municipal. 

¿Será? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
RESA frena a Germán Sierra 

Germán Sierra Sánchez pretendía hacer notar su regreso a la vida pública de la entidad con 
una acción contundente desde la Dirección Regional de la Comisión Nacional del Agua 
(CONAGUA) y que mejor que con la clausura de la empresa Rellenos Sanitario S.A. (RESA), 

pero su plan fue frustrado.   
Resulta que el pasado 16 de mayo el director regional de CONAGUA ordenó una visita 

sorpresa de sus trabajadores al relleno sanitario de Chiltepeque para analizar la forma en 
que RESA opera el lugar.   
Germán Sierra sabe que está vigente un procedimiento administrativo por parte de la 

SEMARNAT contra la empresa de la familia Abed y obviamente si conseguía clausurar a RESA 
se vestiría de héroe porque lograría lo que nadie ha querido o podido: meter en orden a 

RESA.   
Los enviados de Germán Sierra tomaron las muestras necesarias y se regresaron a las 
oficinas de CONAGUA y ahora que están en proceso de definir si existen o no fallas en la 

operación del relleno sanitario se enteran de que aunque quieran no podrán clausurar a 
RESA.  

 De manera astuta el abogado de RESA David Carmona Sánchez se anticipó a cualquier 
orden de clausura por parte de Germán Sierra y promovió el amparo 729/2013 en el 
Juzgado Sexto de Distrito.   

¿Y qué cree?  
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El juez federal no sólo admitió el juicio de garantías, sino que concedió una suspensión 
provisional para que bajo ninguna circunstancia CONAGUA clausure a RESA.   

El triunfo legal de la empresa representa un fuerte golpe Germán Sierra.   
Su regreso triunfal deberá esperar para otra mejor ocasión.   
Quizá su siguiente objetivo sean las plantas tratadoras de agua del Gobierno del Estado.  

¿No?    
**      **      **    

Alfonso Esparza Ortiz es uno de los más fieles seguidores de Lobos BUAP.   
Quienes asisten con regularidad a los partidos como local del equipo de la máxima casa de 
estudios saben que una de las pasiones del actual rector es el futbol.   

El rector de la BUAP es un aficionado que se apasiona, grita, se enoja y vive con intensidad 
el futbol.   

Alfonso Esparza es un verdadero aficionado a los Lobos BUAP y créame que su proyecto 
como rector es subir al equipo de la máxima casa de estudios a la Liga MX.   
Por eso la llegada del delantero mexicano Cuauhtémoc Blanco resulta un acierto del rector 

en su proyecto profesional y universitario.    
**      **      **  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40892:resa-
frena-a-germ%C3%A1n-sierra&Itemid=137 
 

(Trascendió Puebla) 
Que será el lunes próximo cuando las autoridades del Transporte del gobierno del estado se 

reúnan con representantes de los habitantes de la colonia Concepción La Cruz para atender 
la exigencia de un puente peatonal y un retorno. 

Posterior al bloqueo en la federal Atlixco Carlos Borja, coordinador del Sistema RUTA, y 
funcionarios de la SGG lograron planchar un acuerdo de reunión que deja tranquilos a los 
habitantes en esa zona. 

Que en la visita del presidente del CEN del PRI César Camacho Quiroz la nota se la llevó la 
aparición del ex secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública del gobierno estatal, 

Juan Pablo Piña Kurczyn, hijo del ex gobernador Mariano Piña Olaya. 
Quien fuera cercano colaborador del mandatario estatal, hoy se desempeña como secretario 
general de la Fundación Colosio del PRI y acompañó al dirigente nacional para pedirle a su 

ex jefe se mantenga al margen del proceso electoral, sumándose a Manuel Espino y Gerardo 
Fernández Noroña. 

Que el delegado del CEN Fernando Moreno Peña consideró que en esta elección local solo 
existen dos equipos: del gobernador del estado contra el del Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto. 

Si esta es la percepción del enviado del priismo nacional, qué sentido tiene para los partidos 
políticos firmar un Pacto si finalmente el objetivo es incendiar el estado a costa del costo 

social y político que sea. 
Que durante la visita del mandatario estatal al municipio de Tlachichuca, en Ciudad Serdán, 
los organizadores de una reunión con pobladores en un lugar cerrado les impidieron a los 

asistentes el ingreso de teléfonos móviles, cámaras fotográficas y de video. 
Que la aspirante a la secretaría general de la Sección 1 del Sindicato de Trabajadores del 

Instituto Mexicano del Seguro Social, Miriam García Tapia, de la planilla “Renovación 
Sindical”, asegura que ostentar el título de “licenciada” en Derecho y Enfermería, pero en el 
Registro Nacional de Profesiones aparece solo como Técnico en Enfermería. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 07 de Junio de 2013 

 
 

 41 

Que este viernes 7 de junio se celebra en el estado el tradicional Día de la Libertad de 
Expresión y habrá un par de eventos con autoridades y organizaciones políticas, aunque en 

realidad en buena parte del país la “celebración” es el 3 de Mayo como Día Internacional de 
la Libertad de Prensa definido por la ONU. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9182793 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

Aceitan estructura electoral 
Me resistía a creerlo, pero la mayoría, sino es que la totalidad de candidatos a presidentes 
municipales y a diputados del PRI, están abandonados a la buena de dios. 

Una buena parte de los abanderados de la coalición “5 de Mayo”, los menos pudientes, han 
echado mano de terrenos, casas, vehículos o prestamos para financiar sus actividades 

proselitistas. 
Las carretonadas de dinero a las que estaban acostumbrados algunos, simplemente no 
llegaron, y si llegan, será para el día de la operación electoral, y eso, dicen, está en 

veremos. 
Las arcas de la dirigencia estatal del PRI “están vacías” y no existe ninguna “inyección” de 

recursos financieros del CEN, o por lo menos no llegan a Puebla ni a los comités de las 
campañas. 
Quedó en el pasado la abundancia financiera del otrora partido gobierno cuando ostentaba la 

gubernatura y gobernaba otros municipios. 
Sin embargo, con los topes a las campañas establecidas en el código electoral, las 

aportaciones comprometidas con particulares ha sustituido el financiamiento de los partidos 
con las prerrogativas de ley, ofertando los ayuntamientos y diputaciones al mejor postor. 

En el mejor de los casos, los menos, son los propios candidatos que han dispuesto de sus 
bienes para financiar sus campañas, pero existen otros casos que abren cualquier sospecha 
respecto al origen del dinero que derrochan en sus municipios y distritos. 

Desde un principio, aclara uno de los operadores priistas, los candidatos fueron advertidos 
de la escasez de recursos económicos y las campañas deberán autofinanciarlas, y a eso se 

han dedicado, comprometiendo, en muchos casos, lo que aún no ganan. 
Pero hay una luz al final del túnel y los priistas en campaña tienen resuelto el gasto 
financiero para aceitar la maquinaria electoral para el día de la jornada electoral y será 

entonces cuando arriben a Puebla los recursos millonarios para la operación electoral. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9182792 

 
 (Golpe bajo/Iván Tirzo Santos) 
La obsesión de los diputados contra los medios 

Muy evidente la obsesión de los diputados que integran la LVIII Legislatura de Puebla por 
desaparecer la poca crítica que queda en los medios de comunicación. Este jueves, en la 

víspera del Día de la Libertad de Expresión, aprobaron un punto de acuerdo que busca sacar 
de circulación aquellos impresos que no están regulados. 
En sesión ordinaria los legisladores exhortaron a la Comisión Calificadora de Publicaciones y 

Revistas Ilustradas, dependiente de la Secretaría de Gobernación Federal, a examinar de 
oficio que las publicaciones que circulan en esta entidad cuenten con los certificados de 

licitud tanto de título como de contenido. 
El Punto de Acuerdo, presentado por la diputada Josefina Buxadé Castelán, sugirió además la 
solicitud al Instituto Nacional de Derechos de Autor a revisar que las publicaciones que 
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circulan en Puebla, cuenten con certificado de reserva de derechos de autor al uso exclusivo 
del título. 

La diputada Buxadé dijo que no se trata de restringir el derecho a la libertad de expresión, 
sino de garantizar el derecho de acceso a la información de los ciudadanos, garantizar que la 
información que se recibe contribuya a generar juicios objetivos, críticos y que ayuden a 

consolidar el proceso de democratización en el país. 
En febrero de 2011 dieron el primer paso contra los medios al despenalizar la difamación y 

calumnia y al aprobar una sanción por daño moral de tres mil días de salario mínimo – más 
de 170 mil pesos- contra aquellos reporteros que –a decir de los legisladores- ofendan a 
quien se sienta agredido. 

Resulta curioso que en pleno proceso electoral los legisladores pongan más tapabocas a los 
medios. Inicialmente buscan que sus candidatos no resulten atacados en los días que restan 

a las campañas. Pero a futuro lo que quieren es controlar a los medios para que no hagan 
críticas contra ninguno de los Poderes en Puebla. 
A todo lo anterior surgen varias preguntas: 

¿A los diputados quien los regula? ¿Quién los obliga a trabajar? ¿Quién supervisa que los 
diputados tengan preparación para legislar? ¿Quién evita que situaciones como 

compadrazgos o amistades con autoridades en turno lleguen a ocupar espacios en el 
Congreso? ¿Quién regula que más allá de ser levanta dedos, sean dignos representantes de 
los ciudadanos? 

¡Feliz Día de la Libertad de Expresión! 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9182791 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pachecos) 

Los dilemas del PRI poblano 
Durante las últimas dos o tres semanas, los dirigentes estatales –Delegado del CEN y 
Presidente del CDE-, al igual que no pocos de sus líderes formales y hasta algunos 

candidatos (no todos), han declarado una y otra vez que el actual proceso electoral local es 
inequitativo y en el que el Gobierno del Estado y su titular tienen una abierta intromisión a 

favor de sus candidatos y su alianza partidista. Que habrá una “elección de Estado”, pues. 
Pero independientemente de que eso es cierto –aunque muchos de los excesos del 
Gobernador y sus colaboradores fueron avalados legalmente por propios legisladores del PRI 

y hasta por anteriores dirigentes del tricolor- la pregunta que algunos nos hacemos es… 
¿hasta dónde están dispuestos a llegar los priístas con los señalamientos y denuncias? 

Vamos, si todo eso de lo que se quejan se queda ahí, creo que no pasa de ser una postura 
mediática muy similar a la que practicó –siempre lo ha hecho- Andrés Manuel López Obrador 
en elecciones presidenciales pasadas: Se quejó de todo pero siguió siempre compitiendo, 

avalando las reglas del juego. Para después alegar hasta el cansancio que hubo fraude y 
trampas y que por eso le ganaron a la mala. 

Lo mismo puede pasar hoy con el PRI poblano. Se siguen quejando de todo, pero siguen en 
la contienda. Y si al final el resultado les es adverso… ¿adoptarán la actitud lopezobradorista? 
Hace años un querido e inolvidable amigo ya fallecido me decía: “las trampas en el póker se 

descubren en el momento y ahí se detiene el juego. Es idiota quejarte de trampas cuando ya 
perdiste”. 

Algo parecido puede suceder en este ya accidentado proceso electoral poblano. Si las 
condiciones de equidad partieron viciadas de origen y el desarrollo del proceso es injusto o 
groseramente manejado desde el gobierno estatal, pues entonces los quejosos deben 

retirarse de la contienda. No es posible seguir jugando en una competencia donde las reglas 
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están siendo violadas una y otra vez por uno de los participantes, con el aval del árbitro o 
juez supuestamente imparcial. ¿Lo harán? No lo creo. 

Ahora bien y por último. Es un hecho que el actual proceso electoral poblano ya se ha 
enrarecido demasiado con ataques, guerra sucia, denuncias y contradenuncias penales por 
enriquecimiento inexplicable, más todo lo que venga en este último mes. La elección ya está 

afectada y no creo que el perdedor acepte de buena gana el resultado. Habrá una 
judicialización inminente y entonces todo se irá a los Tribunales Federales. 

¿Se repetirían elecciones como en Morelia en 2012? 
¿O antes mejor habría una salomónica negociación para salvar el Pacto por México? 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9182787 

 
(Editorial) 

OTRA VEZ VS. LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN 
El Congreso del estado aprobó un punto de acuerdo en el que exhorta al gobierno federal a 
iniciar una auditoría contra los medios impresos para sancionar a aquellos que no tienen 

certificaciones, entre los que se encuentra Acento 21, semanario que pertenece a Violeta 
Lagunes Viveros, una de las principales opositoras panistas al gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas y al candidato de éste a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad. 
Sin duda esta es una muestra más de la abyección e incondicionalidad que legisladores como 
Mario Riestra Venegas y Josefina Buxadé Castelán tienen con el Poder Ejecutivo. 

La iniciativa tiene, por supuesto, el propósito de acosar y eventualmente sancionar a medios 
que le resultan incómodos al grupo político dominante en la entidad y que busca que la 

crítica se vaya acallando. 
Lo más incongruente es que los legisladores impulsan una acción que es claramente ofensiva 

para los periódicos, que son empresas particulares, pero se niegan a que se revise el 
patrimonio de 77 millones de pesos que ha declarado el candidato de la coalición Cinco de 
Mayo, José Antonio Gali Fayad, quien ostentó el cargo público de secretario de 

Infraestructura. 
Por lo declarado y visto ayer, no cabe duda de que este exhorto tiene el propósito de afectar 

al periódico Acento 21, que tiene una línea crítica hacia el gobierno del estado y está 
vinculado a Violeta Lagunes Viveros, quien se ha convertido en una de las principales 
detractoras del gobernador dentro del PAN. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/otra-vez-vs-la-libertad-de-
expresion_id_25436.html 

 
(Primera Columna/Oscar López) 
• César Camacho en Puebla 

• La nueva escisión en el PAN  
• Enemigos de ayer, amigos de hoy  

La presencia de César Camacho para respaldar la candidatura de Enrique Agüera, vino a 
confirmar la postura de su partido expresada hace un par de semanas por su dirigente 
estatal Pablo Fernández del Campo, sin embargo, fue mesurado, midió sus palabras y no se 

fue a la yugular como muchos esperaban, sobre todo después del discurso sostenido tanto 
de Pablo como del delegado Fernando Moreno Peña. 

Incluso no faltó quien lo calificara de tibio, timorato, sin embargo, sus razones habrá tenido 
y lo que sí quedó claro fue el apoyo y respaldo a Enrique Agüera, quien la verdad, se ha 
sabido defender solo. 
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Luego, la reunión con la estructura donde seguramente habría un jalón de orejas, aunque 
también va siendo secreto a voces, dentro de esa misma estructura hay muchos que juegan 

por los dos lados 
Donde ya se ve una nueva escisión es en el Partido Acción Nacional luego de que los ex 
gobernadores de Guanajuato, Carlos Medina; de Nuevo León, Fernando Canales Clariond, y 

Fernando Elizondo; de Baja California, Ernesto Rufo, y de Jalisco, Alberto Cárdenas, 
anunciaron un nuevo grupo para revitalizar a su partido, para restarle protagonismo a 

Gustavo Madero y Ernesto Cordero. 
Esto evidencia la clara división e inconformidad que existe al interior del PAN, donde queda 
claro que la disputa es por la pérdida de identidad y para muestra un botón aquí en Puebla 

donde se dio a conocer la adhesión de la sobrina de la esposa de Mario Marín Torres, 
Malinalli García, a la campaña de Tony Gali y también, la del ex diputado panista Juan 

Francisco Menéndez Priante, quien hace 4 años fue uno de los rebeldes que quería relevar a 
Rafael Micalco de la dirigencia estatal, bajo criterios de falta de contundencia y de 
credibilidad. 

En ese entonces, Menéndez dirigió una carta a los consejeros estatales del PAN, donde más 
o menos les decía lo siguiente:  

“… a nivel nacional el padrón de miembros (del PAN) creció 18% de 2003 a 2009, y la 
votación del PAN sólo 3%; en Puebla el padrón creció 20.5% y la votación sólo creció .32% 
(punto treinta y dos por ciento), es decir, casi nada, cuando antes —en las elecciones 

federales— los panistas poblanos éramos los que más votos le dábamos al PAN Nacional”. 
“… el distrito 11 federal era el más panista a nivel nacional, ahora por el contrario, en este 

distrito el voto nulo fue el más elevado a nivel nacional, al llegar al 12%… en 2009 el PAN 
captó menos votos que en las elecciones de 1997, lo que nos indica que caímos por debajo 

de las elecciones de hace 12 años”. 
“… lo único cierto es que un porcentaje importante de la gente ya no cree en nosotros, nos 
ha retirado su voto de confianza y lo ha anulado, y los nuevos votantes no votan, el 

abstencionismo, sobre todo en Puebla, es cada vez mayor”. 
Así de contundente, hoy, la historia es otra con el mismo Rafael Micalco al frente del PAN. 

CONFETI…Gran revuelo y opiniones encontradas causó el anuncio de que Cuauhtémoc Blanco 
se integra al equipo de Los Lobos de la BUAP…recordó el triste paso de Luis Hernández por el 
mismo equpo…ojalá y no pase otra vez. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5550 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
LA COLUMNA, EN EL DIA DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN 
Algo de lo que mucho hablan los representantes de los sectores sociales y los lectores 

comunes y corrientes de los escritos periodísticos, en cuanto al género de las columnas del 
corte que sean, me sirve de tema este día en el que por tradición o sencillamente por una 

costumbre se celebra el “Día de la Libertad de Expresión”. 
Algo de lo que significa la columna, diré en esta entrega conmemorativa.  
El autor de una columna se desenvuelve en el más alto sentido de la libertad: la libertad de 

creer, la libertad de pensar, la libertad de hablar y la libertad de actuar, sin dañar o 
perjudicar a terceros. Entre los columnitas se libran batallas con el principal objetivo de 

dominar el espacio que le corresponde en el medio de información al que sirve. 
Ningún columnista debe tomar partido por alguien o algunos. Si verdaderamente desea tener 
credibilidad entre sus lectores, requiere forzosamente de la ética, la objetividad, la 
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sinceridad, la responsabilidad y la limpieza de sus escritos. No debe tomar partido o 
preferencia por nadie, por muy grande que se sienta o sea. 

Aquellos que venden sus plumas al mejor postor, son sin lugar a dudas mercenarios de la 
comunicación. El pueblo, dentro de su gran sabiduría y al que no se le puede engañar, tiene 
un sexto sentido para identificarlos. Le basta con no leerlos, no verlos o no oírlos; 

simplemente no compra el periódico, cambia de canal o mueve la sintonía. Así manifiesta su 
repulsa para esos mercaderes de la comunicación. 

La única estrategia válida para un columnista es decir la verdad, duela a quien le duela o 
moleste a quien se sienta ofendido. Quienes buscan en la información del columnista, 
acrecentar una imagen que con sus hechos y vida personal contradicen, son figuras de 

barro, sin cimientos sólidos, cívicos y humanos que lo sostenga. Es fácil ver como se 
derrumban estas figuras, porque compraron con dinero una grandeza que no tienen, un 

talento del que carecen y una popularidad que no tiene sustento ni apoyo social. (El tema 
“La Columna” fue una charla-conferencia que di en la Escuela Estatal de Cuadros del PRI que 
dirigía el profesor SALVADOR LOBATO CONTRERAS, el 27 de abril de 1994).  

PLANTEAN LA AGENDA MUNICIPALISTA ANTE  CONSEJO DEL PACTO 
Construir una profunda reforma del régimen municipal, donde tengan cabida planteamientos 

donde vayan incluidos los cambios legislativos, políticos, hacendarios e institucionales que le 
otorguen viabilidad y modernidad al modelo municipal mexicano. El presidente de la 
Conferencia Nacional de Municipios de México y primer regidor del municipio de Puebla, 

EDUARDO RIVERA PÉREZ, tuvo un encuentro con los líderes de los partidos del Pacto por 
México, con el propósito de impulsar la agenda municipalista que propician las tres 

asociaciones que integran la conferencia: AALMAC, FENAMM Y ANAC. 
CÉSAR CAMACHO QUIRÓZ, presidente del PRI y del Consejo Rector del Pacto por México, 

mencionó que en la reunión con las asociaciones municipales se compartió una agenda 
prioritaria de consenso para el 2013, en la cual se logró identificar los 15 puntos básicos 
contenidos en ella, como parte de los 95 compromisos regionales del Pacto por México:  

1.- Clarificar las competencias de los municipios; impulsar una reforma integral al Artículo 
115 Constitucional que logre fortalecer la vida política e institucional de los gobiernos 

municipales y contemple una ley reglamentaria del mismo. 2.- Reelección por un periodo del 
gobierno municipal y ampliación de periodo a 6 años (elecciones concurrentes). 3.- 
Aumentar a 30% el Fondo General de Participaciones; 20% Estados y 10% para Municipios; 

promedio similar a países de la OCDE. 4.- Crear un Ramo Especial en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación para Municipios que garantice recursos para cada una de sus 

competencias. 5. - Asignar a municipios un porcentaje de impuestos nacionales que se 
generan en sus localidades; ejemplo: otorgar el 1% del IVA a municipios, así como un 
porcentaje del impuesto a las gasolinas y de los excedentes petroleros. 

6.- Fortalecer las capacidades recaudatorias de los Municipios y ampliar las fuentes de 
tributación municipal; ejemplo el cobro de REPECOS. 7.- Integrar a los Municipios en todos 

los órganos nacionales de decisión intergubernamental; ejemplos Sistema Nacional 
Coordinación Fiscal, Consejo Nacional de Seguridad Pública, entre otros. 8.- Establecer un 
modelo equiparable al administrador de carrera de la ciudad, como una estrategia de 

profesionalización de los servidores públicos municipales. 
9.- Eliminar todas las exenciones en el pago del impuesto predial y en el cobro del derecho 

por uso de la vía pública. 10.- Participación de la Conferencia Nacional de Municipios de 
México (CONAMM) en el proceso de integración de la Reforma Hacendaria; recoger acuerdos 
de la Convención Nacional Hacendaria, estructurales y de deuda de municipios y estados. 
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11.- Establecer una mesa de coordinación entre el Gobierno Federal y los Gobiernos 
Municipales para la eficaz ejecución de los programas federales que se ejercen en el ámbito 

local , con especial énfasis en la simplificación de los mismos. 12.- Revisión de las fórmulas 
de distribución de los Ramos 28 y 33 para garantizar que se cumplan con los criterios 
resarcitorios y compensatorios para los que fueron diseñados. 13.- Reforma política del 

Distrito Federal. 14.- Estrategia de Seguridad articulada entre los tres órdenes de gobierno. 
15.- Compromiso de los alcaldes de transparencia y rendición de cuentas así como un 

trabajo de acuerdo institucional con el Gobierno Federal , Congreso de la Unión, Congresos 
Locales y CONAGO. 
COMPROMISOS QUE HAGAN VIABLE MEJORA GRADUAL DE TODOS LOS MUNICIPIOS 

Resolver la baja recaudación actual del impuesto predial a través de un programa nacional 
que asegure la eficacia de los municipios en su cobro, que termine con la cultura del no 

pago, que elimine tantas excepciones injustificadas y que evite privilegios de aeropuertos y 
muchas otras instalaciones privadas. Tenemos que conseguir que el único impuesto que 
cobran los municipios a nivel nacional sea una palanca de su desarrollo. 

Un compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas de las administraciones 
municipales, al instrumentar en forma efectiva la armonización contable y establecer nuevos 

sistemas para la profesionalización y certificación de todos los servidores públicos 
municipales. 
Establecer las reglas que aseguren el endeudamiento racional de los gobiernos municipales 

asegurándonos que el financiamiento sea proporcional a la capacidad de endeudamiento, 
que sea destinado a inversión productiva y que garantice la capacidad de pago oportuno de 

cada municipio sin heredar deuda a los sucesores. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5548 

 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
Candidatos y la Libertad de Expresión 

Hoy que es el Día de la Libertad de Expresión en México y en donde habrá diversos eventos 
en Puebla como el desayuno con el gobernador Rafael Moreno Valle y una comida con el 

candidato de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, bien valdría hacer una reflexión. 
En Puebla a pesar de lo que se diga, se vive un completo y absoluto respeto a la Libertad de 
Expresión. 

Y lo digo con conocimiento de causa a pesar de haber sido denunciado por el gobierno 
estatal el año pasado, por las locuras de un psicópata que ya no se encuentra en el gobierno 

de Puebla. 
Sí: Aquel que salió por la puerta de atrás, ya no le tomaban las llamadas y fue descubierto 
con 5 aviadores adscritos a su oficina, mismos que casualmente “renunciaron” un día antes 

que él. 
Hoy que andan en campaña los candidatos Antonio Gali y Enrique Agüera, sería bueno que 

firmaran ante Notario Público lo que piensan hacer con esa prensa que siempre resulta 
incómoda para los gobernantes. 
Y también lo que harán con la prensa cómoda. 

Conozco a Antonio Gali y me parece una persona que respetará absolutamente a todos los 
actores que laboran y forman parte de los medios de comunicación. 

Su calidad humana y visión política así se lo indica. 
Lamentablemente conozco muy poco al candidato del PRI-PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, 
pero me parece que también es respetuoso de lo que escriben o dicen los trabajadores de los 

medios de comunicación. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 07 de Junio de 2013 

 
 

 47 

Jamás ha amenazado con denunciar a algún medio. Si acaso su empleado Juan Manuel 
García, promete que correrá sangre cuando su jefe gane. 

Quizá caiga antes él. 
Ambos saben la importancia que tienen los medios para lograr sus fines políticos y han 
basado parte de su campaña en utilizarlos como un instrumento para estar en contacto con 

la gente  que no los ve personalmente, pero los identifica a través de las notas, fotos y 
comentarios que hacen de ellos. 

No cabe duda que el ganador de la contienda electoral de Julio tiene un difícil compromiso 
que cumplir con la prensa en Puebla, la que por cierto, está acostumbrada a no dejarse 
intimidar por el poder político. 

La prensa en Puebla por lo general, es combativa y generosa. 
Festeja el mercenario Rivera Santamaría en la cárcel 

Por cierto: Una vez más felicito al gobierno de Rafael Moreno Valle, que en su administración 
se haya logrado capturar al pseudoperiodista Eduardo Rivera Santamaría, quien se 
encuentra preso por el delito de fraude y chantaje en el penal de San Pedro Cholula. 

Este tipo de mercenarios de verdad denigran una labor tan noble como la que hacemos 
cientos de poblanos. 

Rivera Santamaría no es periodista. Logró el apoyo de los dueños del Unomasuno y les 
vendió la idea que conseguiría obras golpeando a los gobiernos de Puebla. 
Ingenuamente los dueños le creyeron y hoy su diario goza de absoluto desprestigio por 

haberle dado la confianza a un peligroso delincuente de cuello blanco. 
Moreno Valle hizo lo que otros priistas no quisieron hacer: Meter a la cárcel a este hampón 

que gustaba contratar prostitutas en el Hotel Villas Arqueológicas, no pagaba la colegiatura 
del colegio de sus tres vástagos; defraudaba a las madres de sus noviecitas y exigía obras a 

los ingenuos políticos que se dejaban deslumbrar ante tanta ambición. 
Ojalá por lo menos le den 30 años de cárcel para que ya no salga a hacer más daño. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(Angelopolitanas) 

La senadora priista Diva Gastelum, estuvo de visita en Puebla para apoyar a Enrique Agüera, 
candadito de la alianza 5 de Mayo. El discurso de Gastelum casi le desaceleró el ritmo a 
Fernando Moreno Peña pues fue muy distinto, más conciliador y pensado en los ciudadanos, 

ya que dijo que la elección no se podía sostener de la guerra sucia y que el PRI tenía el 
compromiso de hacer una elección limpia independientemente de si los panistas jugaban 

limpio o no, pero eso sí, llamó a los poblanos a cuidar la elección de mapaches electorales.  
Cuentan que en la gira de Enrique Agüera, un@ de los invitad@s al echarle porras al 
candidato se le escuchaba decir ¡Agüero!, ¡Agüero! No se sabe si esa persona se confundió 

con el deseo de que su candidato gane o simplemente no se sabía el apellido del aspirante, 
suerte para la próxima para la porra emocionada. 

Este lunes restauranteros, hoteleros y transportistas, se van a reunir con el candidato de la 
alianza Puebla Unida, Tony Gali, será una reunión que llamaron foro Turístico, para 
presentarle algunas propuestas a realizar en caso de que gane, una de ellas, que se agilicen 

los trámites para poder construir hoteles y brindar mayores oportunidades de trabajo, en fin 
que los sectores están muy activos con los candidatos punteros (Agüera y Gali) porque los 

dos tienen posibilidades de ganar; la moneda está en el aire.  
Empresarios poblanos invertirán 350 millones de pesos en la creación de un parque industrial 
en Celaya Guanajuato denominado CARAL, seguramente usted se pregunta por qué invertir 

en Celaya y no en Puebla, pasa que aquella ciudad les brindó ofertas que no pudieron 
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despreciar, como descuentos en los impuestos, capacitación gratuita para los empleados y 
sobre todo, que la especulación de los terrenos es menor que en Puebla ya que aquí el metro 

cuadrado puede llegar a costar hasta 750 pesos, mientras que en Celaya cuesta 500 pesos, 
algo así como un 20 por ciento más baratos y todo por la llegada de AUDI que disparó los 
precios de los terrenos. En fin que en esta historia hay dos caras como siempre, una, que la 

llegada de Audi benefició a la entidad, y la otra, que elevó los precios ahuyentando otras 
inversiones. 

Los candidatos a la presidencia capitalina se quieren adelantar al 6 de enero mandando su 
carta para gobernar la ciudad. Ahora los puede encontrar, bueno, a su rostro, impreso en 
globos de gas, como los que se venden en época de Reyes Magos, un recurso más para que 

usted voltee a verlos y les cumpla su sueño, sólo que nosotros le recomendamos: piénselo 
bien.  

Este día el Gobernador Rafael Moreno Valle ofrecerá un desayuno a los medios para 
conmemorar el Día de la Libertad de Expresión, una lucha en la que a diario participan 
muchos y a algunos le quitan la vida en ello. 

http://www.ngpuebla.com/node/57139#.UbHJ6tLTxJE 
 

 
 


